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A Assembleia Municipal das 
Caldas da Rainha, reunida a 29 
de outubro, adiou a votação de 
um ponto polémico relativo à 
alteração do Plano Diretor Mu-
nicipal (PDM), que permitiria a 
construção de prédios numa par-
te do terreno onde hoje existe o 
parque de estacionamento junto 
à PSP.

Após mais de uma hora de dis-
cussão, as bancadas do PS e do 
PSD manifestaram que iriam vo-
tar contra, por não concordarem 
que isso seja feito sem uma defi-
nição concreta do que ali poderá 
ser construído. Os votos destes 
dois partidos seriam suficientes 
para a rejeição da proposta. A 
votação foi assim adiada.

A discussão da alteração ao 
PDM começou com a leitura da 
ata da reunião da comissão sobre 
o assunto, pelo seu coordenador, 
Luís Rolim. Nesse encontro es-
tiveram presentes o presidente 
e o vice-presidente da Câmara 
para dar todas as explicações 
aos deputados.

No entanto, nem assim os au-
tarcas do PS e do PSD considera-
ram estar suficientemente escla-
recidos, por isso, na Assembleia, 
o presidente da Câmara voltou 
a explicar todo o processo, que 
já foi apreciado na Comissão de 
Coordenação Regional e esteve 
em discussão pública.

Perante as dúvidas levanta-
das sobre supostos acordos que 
teriam sido feitos na compra dos 
terrenos por parte do município, 
Vitor Marques salientou que das 
18 escrituras realizadas “nenhu-
ma delas tem ónus ou encargos”. 
Isto quer dizer que, ao contrário 
do que tinha referido o ex-pre-
sidente da Câmara, Fernando 
Costa, nenhuma das compras 
foi feita com a garantia de que 
ali seria apenas construída uma 
praça.

A intenção de alteração do 
PDM é a de que parte do terreno 
possa ser utilizada para a cons-
trução de “dois ou três prédios, 
virados para a avenida”, mas a 
autarquia ainda não tem nenhu-
ma proposta específica para o 
local.

Para o local está ainda previs-
ta a construção da Loja do Cida-
dão, que irá custar cerca de 1,6 
milhões de euros.

Vitor Marques garantiu que, 

mesmo com a construção destes 
edifícios, o resto da praça que 
será ali criada será “três vezes 
e meia maior que a Praça 25 de 
Abril”. Algo que foi prontamente 
contestado pelos deputados.

O presidente da Câmara não 
percebe a contestação à inten-
ção da autarquia em vender os 
terrenos para que se construam 
prédios de habitação. “Nós que-
remos que as pessoas vivam nos 
centros das cidades”, salientou.

Com a eliminação das atuais 
centenas de lugares de estacio-
namento gratuitos a céu aber-
to junto à PSP, está prevista a 
construção de um parque de 
estacionamento subterrâneo. No 
entanto, o edil caldense admitiu 
que não há verbas para que esta 
obra possa ser feita ainda neste 
mandato.

A autarquia pretende ainda 
utilizar um terreno na proximi-
dade para criar um novo parque 
de estacionamento a céu aberto. 
“Fica a seis minutos a pé”, garan-
tiu Vitor Marques, acrescentando 
o Toma também irá fazer essa 
ligação com o centro.

Perante o que foi apresentado 
como sugestão para aquela área, 
parece-lhe que a futura praça 
“será uma espécie de quintal dos 
edifícios a construir”.

Paulo Espírito Santo (PSD) 
revelou que apesar de já terem 
mais informação sobre este 
processo, continua a não ser 
suficiente. O deputado do PSD 
considera mesmo que as expli-
cações têm sido diferentes ao 
longo do tempo. “Não sabemos 
bem o que o executivo quer para 
aquele espaço”, adiantou.

Nesta reunião, foi ainda apre-
sentado um conjunto de reco-
mendações da segunda comis-
são à Câmara, relativamente à 
criação do Parque das Termas 
das Caldas da Rainha, no âmbito 
do Masterplan para o Termalis-
mo, nomeadamente com a cria-
ção de um grupo de missão que 
acompanhe a sua concretização, 
entre outras.

Os vários partidos fizeram 
uma apreciação positiva das pro-
postas apresentadas, mas houve 
algumas dúvidas, por parte dos 
deputados do PS e do PSD, so-
bre a localização prevista para a 
construção do Novo Balneário.

O presidente da Câmara mos-
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Pedro Antunes

Esta foi a primeira reunião da Assembleia Mu-
nicipal das Caldas da Rainha com emissão em 
direto, através da página de YouTube do Muni-
cípio. Todas as bancadas congratularam-se com 
esta novidade, uma vez que desta forma será fá-
cil para qualquer munícipe assistir às reuniões, 
mesmo em casa, seja em direto ou na gravação 
que fica posteriormente disponível.

trou-se satisfeito com o envolvi-
mento de todos na elaboração 
deste documento e elencou as 
várias obras, projetos e ações 
que fazem parte do Masterplan, 
tal como já tinha sido apresen-
tado. Em relação à localização 
do novo balneário, não adiantou 
qualquer decisão final.

Para Jaime Neto (PS), não 
faz sentido fazer esta alteração 
ao PDM sem que seja feito um 
plano de pormenor para aquela 
zona. “Já basta ter aparecido ali 
um supermercado com uma ar-
quitetura suburbana”, referiu.

Tornada 
também 

vai ser vila

A Assembleia Municipal apro-
vou por unanimidade e aclama-
ção o parecer para a elevação da 
povoação de Tornada à categoria 
de vila, no seguimento de uma 
proposta apresentada na Assem-
bleia da República.

O presidente da União das 
Freguesias de Tornada e Salir 
do Porto, João Lourenço, des-
tacou a ligação desta localidade 
à lenda da fundação das Caldas 
da Rainha. “Conta-se que que foi 
à passagem por esta terra que 
a Rainha D. Leonor decidiu re-
gressar às águas termais, onde 
mandou construir o mais antigo 
hospital termal do mundo”, lem-
brou.

O autarca assinalou ainda a 
proximidade de Tornada à sede 
do concelho, “que permitiu um 

grande crescimento populacional 
e económico”. Em grande parte, 
“Tornada já pertence à área ur-
bana das Caldas da Rainha” e 
possui diversas infraestruturas 
de saúde, recreativas e sociais.

A Assembleia Municipal apro-
vou também a adesão da Câ-
mara à Fundação do Desporto 
e à Rede de Municípios para a 
Adaptação Local às Alterações 
Climáticas.

Presidentes 
de Junta 

apresentaram 
preocupações

O presidente da União das 
Freguesias de Santo Onofre e 
Serra do Bouro, Nuno Santos, 
chamou a atenção para o número 
de acidentes que têm acontecido 
na rotunda entre a rua Cidade de 
Abrantes e a avenida João Fra-
goso. “Neste último mês houve 
lá, pelo menos, cinco acidentes”, 
referiu.

Como tem informações de 
que a Câmara vai intervir naque-
la localização, pediu que “não 
aconteça o que está a acontecer 
na Rotunda da Fonte Luminosa”, 
tendo em conta que as obras 
previstas nunca chegaram a 
avançar.

Estava previsto um período de 
seis meses para a solução provi-
sória de suprimir a saída da ro-
tunda para a Rua D. João, mas, 
entretanto, já passou quase um 
ano.

Na sua opinião, em relação 
ao que acontece na Rotunda da 
Fonte Luminosa, um dos maio-
res problemas é “falta de civismo 
e de cuidado” de alguns condu-
tores.

“Quem está a ser penalizado 
[com as alterações provisórias] é 
quem entrava para o Bairro dos 
Arneiros. Os infratores são sem-
pre os que vêm do Staples e isso 
continua a acontecer”, adiantou.

Nuno Santos lamenta que 
haja tanta falta de civismo por 
parte dos condutores, em termos 
de estacionamento, em toda a 
cidade. “Há um desrespeito to-
tal pelas passadeiras e pelos 
lugares de estacionamento para 
quem tem mobilidade reduzida”, 
exemplificou.

O deputado Jaime Neto lem-
brou que o PS votou contra o en-
cerramento provisório do acesso 
ao Bairro dos Arneiros através 
da Rotunda da Fonte Luminosa 
e criticou o facto de ter passado 
tanto tempo sem que haja uma 
solução definitiva.

“Esta parece uma marca des-
te executivo: deixa as coisas por 
fazer e depois convida os jorna-
listas a fazerem viagens de au-
tocarro para apresentar projetos 
para daqui a oito anos. Parece 
que já estão em campanha elei-
toral e depois descura as suas 
competências”, afirmou.

Na sua opinião, “como a ro-
tunda tem mais de quatro entra-
das, a única solução é a sua se-
maforização e marcar as faixas 
de rodagem”.

Paulo Espírito Santo salientou 
que estava previsto um período 
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experimental de seis meses para 
se perceber se esta era a melhor 
solução ou não, mas essa solu-
ção provisória ainda se mantém.

Em relação à segurança, o 
deputado lembrou que em feve-
reiro foi aprovada por unanimida-
de uma proposta do PSD para a 
instalação de videovigilância nas 
Caldas da Rainha e quis saber 
se a autarquia já tomou medidas 
nesse sentido.

O presidente da Câmara re-
feriu que resolveram a situação 
problemática que existia na Ro-
tunda dos Hortas “quando se su-
primiu uma das suas saídas”.

Em relação à Rotunda da 
Fonte Luminosa, o autarca expli-
cou que há um parecer técnico 
para que aquele acesso continue 
encerrado ao trânsito e agora 
foram pedidos orçamentos para 
a semaforização da rotunda, de 
forma a tomarem uma decisão 
final.

Também em relação à rotun-
da junto ao Bairro das Morenas, 
adiantou que irá ser apresentada 
uma proposta de alteração.

Vitor Marques defendeu que 
se deve continuar a sensibilizar 
condutores e peões para cumpri-
rem as regras de trânsito.

O presidente da Junta de Fre-
guesia dos Vidais, Rui Henriques, 
manifestou a sua preocupação 
com o mau estado da Estrada 
Nacional 114. “A estrada está 
toda quebrada e há troços que 
precisam de uma intervenção ur-
gente, para podermos continuar 
a utilizar aquela via”, disse.

Segundo Vitor Marques, a Câ-
mara tem feito várias reuniões 
com a Infraestruturas de Portu-
gal para apelar a intervenções 
naquela estrada e vão continuar 

a pressionar para que estas se-
jam concretizadas.

O autarca dos Vidais fez tam-
bém um balanço do Festival das 
Adiafas, que se realizou de 4 a 6 
de outubro, agradecendo a todos 
os que ajudaram a organização e 
salientando os milhares de pes-
soas que participaram no even-
to. Para o ano querem melhorar, 
mas, salientou, “precisamos de 
um maior [financeiro] por parte 
do Município”.

O presidente da Câmara elo-
giou a realização deste evento e 
esclareceu que o apoio financei-
ro é igual para todas as fregue-
sias (5.000 euros), na sequência 
de um desafio que a própria au-
tarquia fez para que estas reali-
zassem um evento anual.

No entanto, perante a dimen-
são e sucesso do Festival das 
Adiafas, a autarquia poderá rea-
valiar o apoio financeiro a dar.

Na sua intervenção, Rui Hen-
riques destacou ainda a impor-
tância da agricultura no conce-
lho. “A nossa fruta tem reputação 
no mundo inteiro”, concluiu.

Em relação à agricultura, Jai-
me Neto lembrou que o município 
recorreu a fundos comunitários 
para a construção do Centro de 
Produtos Regionais das Caldas 
da Rainha, junto ao mercado do 
Peixe, mas o edifício nunca foi 
utilizado para esse propósito.

O presidente da Junta da Foz 
do Arelho, Fernando Sousa, vol-
tou a lamentar os constantes 
problemas com a iluminação pú-
blica naquela freguesia. “Se for 
um problema da EDP é resolvi-
do em 24 horas, mas se for um 
candeeiro da OesteLed demora 
meses”, salientou. Perante estas 
situações, a Câmara pondera fa-
zer a resolução do contrato com 
esta empresa.

Fernando Sousa informou 
ainda a Assembleia Municipal 
de que o médico que estava a 
prestar serviço no posto médico 
da freguesia “estava a fazer um 
excelente, mas eclipsou-se, de-
sapareceu”. Há dois meses que 
estão sem médico de família. 
Uma situação que afeta também 
outras freguesias do concelho.

António Curado (VM) conside-
ra que este problema com a falta 
de médicos de família, que é na-
cional, pode vir a ser colmatado 
com as novas regras de contra-
tação destes profissionais. Estes 
irão voltar a ser contratados de 
forma centralizada e não atra-
vés das Unidades de Locais de 
Saúde (ULS), como aconteceu 
durante um breve período.

Segundo Vitor Marques, o 
médico que está a prestar ser-
viço naquelas freguesias tem 
estado menos vezes a dar con-
sultas devido “a férias, por estar 
a frequentar algumas formações 
e por ter outros trabalhos”. De 
qualquer forma, só está previsto 
que fique até ao final do ano. Em 

Santa Catarina, para além deste 
médico havia uma outra profis-
sional, que saiu para outro local.

No dia anterior, tinham estado 
reunidos com a administradora 
da ULS do Oeste, Elsa Baião, e 
foram informados de que conti-
nuam as dificuldades em con-
tratar médicos. A ULS tem vindo 
a apostar nas vídeo-consultas, 
acompanhadas por enfermeiras.

O presidente da Junta do Lan-
dal, Armando Monteiro, lembrou 
a Câmara de que tinha sido pro-
metido a construção de um pas-
seio na ligação de Santa Susana 
até ao cruzamento que faz liga-
ção a Rostos e Casais da Serra.

Armando Monteiro referiu 
ainda a necessidade de fazer 
alcatroamento nas estradas da 
freguesia e de toda a zona sul do 
concelho.

“Os alcatroamentos no conce-
lho estão a ser feitos na cadência 
que foi conversada anteriormen-
te”, respondeu Vitor Marques. 
Em relação ao passeio, está em 
fase de projeto.

Presidente 
da Câmara 
apresentou 

balanço 
da atividade 
dos últimos 

meses

No ponto da ordem de traba-
lhos sobre a atividade da Câma-
ra nos últimos meses, Vitor Mar-
ques revelou que atualmente a 
autarquia tem empréstimos ban-
cários no valor de 2,3 milhões de 
euros, 377 mil euros em dívidas 
a fornecedores correntes e de 
267 mil euros a fornecedores 
de investimento. A execução or-
çamental atual é de 8,5 milhões 
de euros, com 48% da execução 
das despesas e de 64,3% na re-
ceita.

Em relação aos concursos 
públicos com valores mais sig-
nificativos realçou os contratos 
no valor de 2,5 milhões de eu-
ros para serviços de segurança 
durante três anos e 2,6 milhões 
para as refeições escolares.

Houve ainda algumas consul-
tas prévias para a realização do 
Plano Estratégico de Desenvol-
vimento Económico e da revisão 
do PDM.

O presidente referiu-se ainda 
a várias atividades municipais e 
outras promovidas com o apoio 
da Câmara.

Em relação à Ação Social, en-
tre outros números, revelou que 
em agosto havia 35 sem-abrigo 
nas Caldas, sendo que alguns 
desses casos já foram resolvi-
dos.

No entanto, para Paulo Espí-
rito Santo “aquilo que se vê na 

cidade é um aumento de situ-
ações de pobreza”, com “mais 
gente a dormir na rua e a pedir”, 
por exemplo, à porta dos super-
mercados.

O edil caldense garantiu que 
a Câmara tem feito “um grande 
esforço no investimento na área 
social”, de modo a colmatar as 
necessidades. Recentemente, 
os técnicos da Câmara, acom-
panhados pela PSP, fizeram um 
giro noturno e “não encontraram 
ninguém a viver na rua”.

Na sua apresentação, Vitor 
Marques referiu ainda que o nú-
mero de alunos nas escolas do 
concelho aumentou significati-
vamente, nomeadamente com 
crianças e jovens oriundas de 
outros países. “Mesmo sendo re-
cente, a Carta Educativa para o 
concelho não previa todas estas 
alterações” e por isso há situa-
ções que têm de ser acompa-
nhadas.

No final desta intervenção, o 
edil caldense anunciou ainda que 
houve um aumento no número de 
aquistas nas Termas das Caldas. 
“Espero que consigamos chegar 
perto dos dois mil aquistas este 
ano”, adiantou.

Câmara 
encomendou 

Plano 
Estratégico de 

Desenvolvimento 
Económico

Em relação à elaboração do 
Plano Estratégico de Desenvolvi-
mento Económico, com um hori-
zonte temporal até 2030, Jaime 
Neto lamentou que este assunto 
nunca tivesse sido discutido na 
Assembleia. Por isso, pediu es-
clarecimentos sobre os objetivos 
desse plano.

O deputado socialista recor-
dou que Caldas já tem um Plano 
Estratégico de Desenvolvimento, 
elaborado pela empresa de Au-
gusto Mateus, que tinha como 
função orientar a atuação do mu-
nicípio até 2030.

“Parece que temos muitos 
planos, mas não temos planea-
mento”, afirmou. 

Na sua opinião, não faz senti-
do ir gastar quase 100 mil euros 
noutro documento estratégico, 
quando já existe um elaborado 
por uma equipa conceituada.

“É preciso ter uma equipa que 
agarre no plano e hierarquize as 
ações a fazer, que as distribua 
num certo período de tempo, 
que aloque investimentos e que 
depois execute faseadamente”, 
defendeu.

Paulo Espírito Santo recordou 
que o atual presidente da Câma-
ra votou a favor do plano desen-
volvido por Augusto Mateus, na 

altura em que dirigia os destinos 
da União de Freguesias de Nos-
sa Senhora do Pópulo, Coto e 
São Gregório.

O deputado do PSD lembrou 
que, de acordo com esse plano, 
foram dados passos relevantes, 
como a candidatura à Cidade 
Criativa da Unesco. Havia tam-
bém a intenção de construir o 
Museu Nacional da Cerâmica, 
“projeto que o atual executivo 
abandonou”.

Para Paulo Espírito Santo, 
este executivo tem “uma grande 
falta de capacidade de execução” 
e está mais interessado em fazer 
“planos em cima de planos”.

Em resposta aos deputados, 
Vitor Marques explicou que só 
agora é que foi contratualizado o 
Plano Estratégico e a partir desta 
altura é que vão envolver toda a 
comunidade.

Em relação ao plano anterior, 
recordou que foi apresentado 
em 2017 e que “a realidade e os 
tempos mudaram, de uma forma 
que não estávamos habituados”. 
Por isso, tiveram necessidade de 
promover a elaboração de um 
plano mais atualizado, que deve-
rá estar terminado em 2025. “Te-
mos muita falta de informação” e, 
por isso, a Câmara faz questão 
em investir nos estudos que pos-
sam ajudar a tomar as melhores 
decisões.

Relativamente à elaboração 
do estudo “Marca Estratégica 
e Plano de Ação – A Marca das 
Caldas da Rainha”, que irá cus-
tar cerca de 50 mil euros, Jaime 
Neto também lamentou que este 
não tivesse sido discutido na As-
sembleia.

Para o deputado, é preciso 
ter em conta que “uma cidade e 
um concelho não são uma marca 
comercial, que se possa vender 
como se fosse um produto”.

O presidente da Câmara res-
pondeu que não há dúvidas de 
que Caldas da Rainha é uma 
marca e por isso “temos de tra-
balhar em reposicioná-la”.

Os valores gastos no festival 
Foz Beats voltaram a ser discuti-
dos, com Jaime Neto a perguntar 
se foi feito algum relatório de ava-
liação “do retorno social e econó-
mico destes investimentos”.

O socialista lembrou que o 
atual executivo deixou de apoiar 
a realização do World Press Car-
toon por entender que não se 
justificava o valor investido, de-
pois de uma avaliação de custo-
benefício que a Câmara apre-
sentou em comunicado.

Vitor Marques respondeu que, 
ao contrário do que acontecia an-
teriormente, em todos os eventos 
é feito um relatório que está dis-
ponível para todos os autarcas 
consultarem.

Quanto à comparação feita 
por Jaime Neto, o presidente da 
Câmara referiu que foi uma op-
ção que tomaram.
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Foi no passado dia 30, no 
Café-Concerto do Centro Cul-
tural e de Congressos das Cal-
das da Rainha, que o executivo 
do Vamos Mudar no Município e 
as Uniões de Freguesias Nossa 
Senhora do Pópulo e de Santo 
Onofre e Serra do Bouro fizeram 
um balanço dos três anos de 
mandato, abordando os desafios 
e as conquistas. Pedro Sequeira 
foi o moderador da sessão. 

A modernização e digitaliza-
ção dos serviços municipais, que 
antes dependiam de processos 
em papel, foi uma das principais 
áreas de intervenção, visando 
acelerar e simplificar a resposta 
ao munícipe. O executivo salien-
tou ainda o forte empenho na 
ação social, destacando o apoio 
à população em situações de 
vulnerabilidade. Embora reco-
nheçam as dificuldades impostas 
pela burocracia, garantiram que 
estão em marcha diversos proje-
tos estruturantes para a cidade, 
incluindo a requalificação da en-
trada norte, entre outras obras 
que vão impulsionar a qualidade 
de vida e o desenvolvimento ur-
bano no concelho.

A Assembleia Municipal tam-
bém esteve representada com a 
intervenção do líder de bancada 
do Vamos Mudar, António Cura-
do, que disse que “foi um desafio 
e uma honra participar ativamen-
te na vida política das Caldas da 
Rainha”.

Apesar das limitações de não 
possuir maioria na Assembleia 
Municipal, António Curado elo-
giou a qualidade dos membros 
eleitos, “muitos dos quais vêm da 
sociedade civil e de áreas profis-
sionais diversas, como ensino, 
saúde e setor empresarial”. Des-
tacou a capacidade destes mem-
bros de trazer uma visão nova e 
cidadã para as discussões políti-
cas. “Conseguimos trazer para a 
política, pessoas de muita quali-
dade, embora com pouca experi-
ência neste tipo de intervenção,” 
declarou.

O membro da Assembleia 
Municipal sublinhou algumas 
das realizações mais significati-
vas do Vamos Mudar, incluindo a 
criação de um novo regulamen-
to para a Assembleia Municipal, 
com regras mais claras e uma 
estrutura modernizada. 

Outro marco importante men-

cionado foi a primeira transmis-
são em direto da Assembleia 
Municipal, permitindo aos muní-
cipes acompanhar as discussões 
e conhecer mais de perto os po-
sicionamentos de cada repre-
sentante.

Apesar dos avanços, António 
Curado não deixou de mencionar 
as dificuldades que o movimen-
to enfrenta. A ausência de uma 
maioria “significa que muitas pro-
postas importantes encontram 
obstáculos”. Deu como exemplo 
o plano de desenvolvimento do 
termalismo, que “foi desenhado 
de forma detalhada, mas enfren-
ta entraves para sua implemen-
tação”.

O deputado municipal também 
comentou sobre as dificuldades 
de “trabalhar com um sistema 
onde os votos na Assembleia, es-
pecialmente os provenientes das 
juntas de freguesia, nem sempre 
refletem de maneira proporcional 
a população representada”. “São 
as regras que temos, e temos 
que as aceitar”, resignou-se o lí-
der, explicando que isso limita as 
possibilidades de aprovar medi-
das estruturais.

António Curado terminou o 
seu discurso com um tom espe-
rançoso, reconhecendo que o úl-
timo ano do mandato será difícil, 
mas reafirmando o compromisso 
do Vamos Mudar com as Caldas 
da Rainha. “Gostaria que as as-
sembleias se concentrassem 
mais na substância e menos nos 
detalhes retóricos”, lamentou, 
apontando para o desejo de ver 
discussões mais focadas em re-
sultados concretos para a comu-
nidade. 

Ambiente 
na ordem 

do dia 

O presidente da Câmara Mu-
nicipal das Caldas da Rainha, 
Vitor Marques, realizou um ba-
lanço dos três anos de mandato, 
destacando o trabalho desenvol-
vido e os investimentos feitos em 
áreas fundamentais para o con-
celho, com uma visão focada no 
futuro e na criação de um territó-
rio mais atrativo, seguro, susten-
tável, criativo e saudável.

Na intervenção, o autarca fri-

Movimento Vamos Mudar apresentou um balanço dos três anos de mandato

“Estão em marcha diversos projetos estruturantes para a cidade”
O executivo da Câmara Municipal das Caldas da 
Rainha, liderado pelo Movimento Vamos Mudar, 
apresentou um balanço dos três anos de manda-
to, assegurando que, apesar de algumas vozes 
críticas que questionam a visibilidade do traba-
lho realizado, o trabalho tem sido intenso em vá-
rias frentes.

Marlene Sousa

sou a importância do contacto 
direto com a população, algo que 
considera essencial para criar la-
ços de confiança e trabalhar em 
prol de um concelho mais inclusi-
vo e dinâmico. 

Uma das áreas de destaque 
foi o ambiente, que, segundo o 
autarca, tem recebido um enfo-
que diferente, refletido na criação 
de uma nova equipa técnica com-
posta por engenheiros florestais, 
arquiteto-paisagista, uma biólo-
ga e uma engenheira ambiental. 
“Este é um setor na ordem do 
dia, e é fundamental termos uma 
visão atenta”, disse Vitor Mar-
ques. Entre os projetos ambien-
tais desenvolvidos, incluem-se 
o BioRainha, que visa a gestão 
de bio resíduos, e a elaboração 
do Regulamento e Inventário do 
Arvoredo Urbano. 

Vitor Marques salientou o 
aumento dos apoios financeiros 
destinados às freguesias, pas-
sando de 2,1 milhões de euros 
em 2021 para 3,6 milhões em 
2024, reforçando o compromisso 
com a descentralização e auto-
nomia das freguesias. Adicional-
mente, o Orçamento Participativo 
foi uma aposta com uma verba 
de 160 mil euros, enquanto os 
apoios a eventos de freguesia 
receberam um reforço de 60 mil 
euros. 

No que toca a infraestruturas, 
houve um investimento de 3,6 
milhões de euros em alcatroa-
mentos.

Segundo o autarca, o investi-
mento na aquisição de veículos 
para a recolha de lixo e sanea-
mento, assim como na expansão 
da rede de saneamento e sis-
temas de águas pluviais, repre-

sentou um esforço significativo, 
com mais de um milhão de euros 
alocados a estas melhorias. Os 
objetivos para o futuro incluem a 
ampliação da rede de saneamen-
to e o lançamento de uma candi-
datura para a construção de uma 
nova estação de tratamento de 
águas residuais.

No campo da segurança, a 
criação do Conselho Municipal 
de Segurança e o aumento do 
policiamento em regime de gra-
tificados foram mencionados 
como medidas para garantir a 
segurança no concelho. O pre-
sidente revelou ainda que estão 
a ser iniciados os procedimentos 
para a implementação de um sis-
tema de videoproteção até 2025.

O autarca também ainda dos 
projetos na área do desporto, 
cultura e saúde.  

O balanço do presidente Vitor 
Marques revela “um forte com-
promisso com a melhoria contí-
nua do concelho, com projetos 
que visam a captação e fixação 
de habitantes”. “Com uma estra-
tégia a pensar nas pessoas”, o 
presidente sublinhou o trabalho 
desenvolvido até agora e as “me-
tas ambiciosas” para o futuro. 

Com três anos de mandato 
cumpridos, Vítor Marques assu-
miu que ainda “há muito a fazer”. 
“O movimento Vamos Mudar 
continua a acreditar que é pos-
sível desenvolver um concelho 
onde as pessoas e o seu bem-
estar são a prioridade máxima”, 
manifestou.

O presidente concluiu a sua 
intervenção com um agradeci-
mento aos munícipes, lembran-
do que o “trabalho do executivo 
é realizado todos os dias para 

responder às necessidades e ex-
petativas de quem escolhe viver 
nas Caldas da Rainha”.

Transparência 
e proximidade 

Um dos pontos altos da in-
tervenção do vice-presidente, 
Joaquim Beato, foi o reforço do 
compromisso com os princípios 
de transparência, proximidade 
e competência, que considera 
essenciais para uma gestão efi-
caz. “Queremos uma Câmara 
onde o atendimento ao muníci-
pe seja acessível, claro e dire-
to”, sublinhou, revelando ainda 
um esforço na digitalização dos 
serviços, facilitando o acesso a 
informações e serviços urbanos, 
como urbanismo e reabilitação. 
O vice-presidente relembrou a 
complexidade da moderniza-
ção administrativa e a “redução 
significativa de processos urba-
nísticos pendentes, de cerca de 
1.500 para um número substan-
cialmente menor”.

O vice-presidente enfatizou 
ainda as dificuldades associadas 
ao rigor da contratação pública, 
onde o cumprimento de procedi-
mentos e normas é rigoroso. En-
tre as intervenções aguardadas, 
o início da passagem superior de 
peões foi apontado como uma 
solução para a mobilidade local, 
com previsão de conclusão para 
o natal, a ser avaliada antes da 
remoção da antiga passagem.

A reorganização da mobilida-
de urbana foi outro tópico abor-
dado por Joaquim Beato, parti-
cularmente com foco na criação 
de parques de estacionamento 

1
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“Estão em marcha diversos projetos estruturantes para a cidade”

1. Miguel Monteiro, Joaquim 
Beato, Vitor Marques, 
Conceição Henriques, Nuno 
Aleixo e Pedro Sequeira 

2. A sessão decorreu no Café 
Concerto do Centro Cultural 
e de Congressos

estratégicos, visando melhorar 
o fluxo de trânsito e facilitar o 
acesso ao centro da cidade. O 
responsável defendeu que estas 
intervenções, ao tornarem o piso 
térreo acessível ao cidadão e o 
estacionamento subterrâneo, vi-
sam contribuir para uma cidade 
mais integrada e humana. 

O autarca abordou ainda a 
importância do envolvimento e 
valorização dos profissionais da 
Câmara, promovendo reuniões 
mensais e estimulando a troca de 
experiências. Esta aproximação, 
segundo ele, “tem gerado um 
ambiente colaborativo que per-
mite soluções criativas e eficazes 
para os desafios urbanos”.

Com a ambição de impulsio-
nar a qualidade de vida da po-
pulação das Caldas o vice-presi-
dente também destacou o futuro 
lançamento da Loja do Cidadão 
3.0. Este espaço “será um novo 
ponto de atendimento com servi-
ços diversos, incluindo seguran-
ça social e áreas tributárias, fo-
cado em dinamizar o acesso aos 
serviços públicos”. 

Nas suas considerações fi-
nais, o vice-presidente reforçou 
o compromisso com a melhoria 
contínua e a transformação da 
cidade. “O meu desafio diário é 
fazer com que o sonho se torne 
realidade, fortalecendo as bases 
culturais e estruturais das Caldas 
para que cada cidadão possa 
sentir-se valorizado. Seguimos 
com determinação e responsa-
bilidade para enfrentar os próxi-
mos anos com ainda mais dedi-
cação”, concluiu. 

Valorização 
do CCC

A vereadora Conceição Henri-
ques, que também fez um balan-
ço dos seus três anos de man-
dato, destacou os avanços nos 
setores de ação social, cultura 
e modernização administrativa. 
A intervenção da vereadora re-
velou “uma visão de desenvolvi-
mento sustentado e estruturado, 
focada em otimizar a resposta da 
autarquia às necessidades da 
população, especialmente nas 
áreas mais sensíveis e menos vi-
síveis da administração pública”.

Durante a sua declaração, 
Conceição Henriques detalhou 
a complexidade das responsa-
bilidades que assumiu desde o 
início do mandato, mencionando 
os oito pelouros que lhe foram 
atribuídos: ação social, educa-
ção, cultura, juventude, turismo, 
comunicação, modernização ad-
ministrativa e recursos humanos. 
Segundo a vereadora, estes pe-
louros “exigiram um esforço sig-
nificativo devido ao vasto volume 
de trabalho e ao número reduzi-
do de elementos no executivo”.

A ação social foi destacada 
como uma das áreas onde a 
vereadora considera ter alcan-
çado uma “transformação total”. 
“Foram implementados novos 
regulamentos, como os de apoio 
económico e habitação social, 
garantindo maior transparên-
cia e equidade na atribuição de 
apoios”, salientou. 

A vereadora também realçou 
a área da cultura, nomeadamen-
te o papel do Centro Cultural e de 
Congressos, cuja programação 

foi intensificada ao longo do últi-
mo ano. Em setembro, já tinham 
ocorrido vinte sessões de grande 
auditório esgotadas, algo inédito 
na sua história. A vereadora re-
feriu que, além do aumento de 
entradas e receitas, a inclusão 
de artistas locais tem contribu-
ído para uma programação de 
qualidade e uma aproximação à 
comunidade.

Outro ponto relevante foi o 
Congresso Internacional de Ce-
râmica, evento de prestígio que 
trouxe 300 participantes de 60 
nacionalidades. Conceição Hen-
riques enalteceu o impacto posi-
tivo do evento para a cidade e a 
visibilidade internacional alcan-
çada.

Realizado com um investi-
mento significativamente menor 
do que o tradicional World Press 
Cartoon, “o congresso demons-
trou a capacidade da Câmara em 
atrair eventos de grande dimen-
são com sustentabilidade finan-
ceira”, referiu. 

Para o futuro, Conceição 
Henriques revelou a intenção de 
certificar a Unidade de Desenvol-
vimento Social do município, um 
passo pioneiro a nível nacional. 
Terminou sublinhando que, “ape-
sar de não poder enumerar todas 
as realizações, o foco tem sido 
manter uma visão estrutural para 
o município”.

“Futuro 
sustentável 
e inclusivo”

Miguel Monteiro, vogal da 
União de Freguesias Nossa Se-

nhora do Pópulo, Coto e São 
Gregório, tomou a palavra em re-
presentação da autarquia, na au-
sência do presidente Pedro Brás, 
que se encontrava em Lisboa em 
compromissos profissionais. 

O vogal apresentou o trabalho 
realizado desde 2022 e deu uma 
visão abrangente das interven-
ções planeadas até 2025. Em 
2023, o investimento focou-se 
principalmente na requalificação 
de parques e no reforço da mobi-
lidade e acessibilidade. Foi tam-
bém celebrado um “contrato para 
a aquisição de um miniautocarro 
com capacidade para 29+2 luga-
res, uma aquisição que vai refor-
çar a mobilidade na freguesia”. 

Para 2025, a União de Fre-
guesias planeia dar continuida-
de à requalificação de parques 
infantis, abrangendo os parques 
Dr. Caldas Lopes, São Jacinto e 
São Gregório, além da instalação 
de novos espaços recreativos na 
Rua Cidade Porto Alexandre e 
Quinta dos Canários, ainda em 
análise.

Visando a sustentabilidade e 
a eficiência energética, Miguel 
Monteiro referiu que a União de 
Freguesias planeia instalar um 
sistema de gestão remota de 
rega nos espaços verdes das fre-
guesias e implementar controlo 
de roturas através de rede LoRa. 
Está também prevista a substitui-
ção do telhado do armazém da 
Junta e instalação de painéis fo-
tovoltaicos, bem como a repara-
ção de um telhado no armazém 
da parada e a aquisição de uma 
carrinha de caixa aberta.

O autarca reforçou o compro-
misso da União de Freguesias 
com o bem-estar e qualidade de 
vida dos habitantes, destacando 
a relevância destas intervenções 
para a valorização das fregue-
sias e para o fortalecimento das 
infraestruturas locais. Com um 
planeamento estruturado, a Jun-
ta tem investido em soluções que 
procuram responder às “necessi-
dades imediatas e preparar as 
freguesias para um futuro sus-
tentável e inclusivo”.

Atender 
às necessidades 
dos moradores

O presidente da União de Fre-
guesias de Santo Onofre e Serra 
do Bouro, Nuno Aleixo, apresen-
tou um balanço dos projetos e 
iniciativas desenvolvidos ao lon-
go de seu mandato, destacando 
a importância da proximidade 
com a comunidade e a inova-
ção nas soluções adotadas para 
atender às necessidades dos 
moradores. 

Nuno Aleixo revelou que a 
sua trajetória como presidente foi 
marcada por uma mudança de 
perspetiva em relação ao papel 

da política. “Hoje percebo que há 
procedimentos que desconhe-
cia e que muita coisa não é tão 
simples quanto parece”, afirmou. 
Destacou que a experiência tem 
sido uma “aprendizagem contí-
nua” e que a postura crítica da 
população é fundamental para o 
desenvolvimento do trabalho da 
junta, auxiliando na identificação 
de problemas que muitas vezes 
não são evidentes.

O presidente salientou a prio-
ridade dada a ações voltadas ao 
bem-estar social, como o progra-
ma de apoio à medicação, que 
já atende a 24 residentes da fre-
guesia. 

O gabinete de apoio psicológi-
co, além do projeto “Escolas das 
Emoções”, focado em ensinar 
crianças a identificar e lidar com 
suas emoções, são exemplos 
das iniciativas voltadas para o 
apoio emocional e psicológico da 
população. Além disso, um novo 
projeto de terapia pela arte será 
destinado aos idosos, promoven-
do o bem-estar e a inclusão dos 
mais velhos.

No âmbito das infraestruturas, 
Nuno Aleixo enfatizou o compro-
misso da junta em requalificar es-
paços públicos e áreas de lazer, 
como parques infantis, que vêm 
sendo revitalizados para garantir 
condições de segurança.

O presidente também estabe-
leceu como prioridade o “atendi-
mento às escolas em questões 
de manutenção, valorizando as 
necessidades das crianças aci-
ma de outras demandas como 
a retirada das ervas na via pú-
blica”.
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O projeto está a ser promo-
vido pela Escola de Hotelaria e 
Turismo do Oeste (EHTO), cujo 
diretor, Daniel Pinto, salientou 
que tem sido importante desen-
volver o GERAt com os alunos e 
professores da região.

O GERAt surge de uma par-
ceria entre o Turismo de Portugal 
e a Direção-Geral da Educação, 
com o objetivo de sensibilizar as 
gerações mais jovens, no âmbito 
da cidadania, para o potencial do 
turismo sustentável a nível local, 
nacional e internacional.

Os temas principais a traba-
lhar nos projetos a apresentar 
pelos alunos são a gastronomia, 
o património material e imaterial, 
sustentabilidade e natureza.

Estes devem ser trabalhados 
tendo como linha condutora os 
Objetivos do Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) e os concei-
tos de intergeracionalidade e 
cidadania, de forma a contribuir 
para a construção do conceito 
“cidadão-turista”.

Este “cidadão-turista” é al-
guém que “encontra no turismo a 
oportunidade de utilizar as suas 
competências para a construção 
de um mundo e futuro melhores”, 

explicou a professora de empre-
endedorismo, Célia Antunes, co-
ordenadora do projeto GERAt.

Quanto ao jogo de tabuleiro, 
que pode ser adquirido nas lojas 
da especialidade, também pre-
tende converter os mais novos 
em “cidadãos-turistas”, no qual 
devem “desenvolver uma ideia 
e fazerem história no seu próprio 
território”.

O jogo tem três atividades dis-
tintas, no qual as equipas apren-
dem sobre o turismo, mas tam-
bém a observar e gerar ideias 
para o desenvolvimento da co-
munidade e do seu território.

A cada uma das escolas 
participantes foi entregue um 
exemplar deste jogo, de modo a 
utilizarem-no na elaboração dos 
seus projetos.

Desta forma pretende-se afi r-
mar as escolas “como espaços 
de interação entre pessoas de 
diferentes culturas e plataformas 
colaborativas em articulação com 
o território e os seus agentes, na 
lógica de uma abordagem esco-
lar integrada”.

Os projetos de cada escola 
poderão depois competir entre 
si, a nível regional, e no concurso 

O jogo foi desenvolvido pela Science4you e o Turismo 
de Portugal

Pedro Antunes

A apresentação de um jogo de tabuleiro desen-
volvido pela Science4you e o Turismo de Portu-
gal marcou o primeiro encontro, a 31 de outubro, 
da 3ª edição do projeto GERAt, que vai envolver 
nove escolas da região.

Turismo e Educação trabalham 
em conjunto no projeto GERAt

Os representantes das várias escolas e entidades envolvidasOs representantes das várias escolas e entidades envolvidas

fi nal, onde haverá prémios de 10 
mil euros (1º lugar), 5.000 euros 
(2º) e 3.000 euros (3º).

Nas duas primeiras edições 
o projeto envolveu alunos do 
3º ciclo, mas este ano letivo vai 
abranger também alunos do en-
sino secundário.

Neste encontro estiveram re-
presentados os municípios das 
Caldas da Rainha e de Óbidos 
e os agrupamentos de escolas 
D. João II, Raul Proença, Rafael 
Bordalo Pinheiro, Fernando Casi-
miro Pereira da Silva, Josefa de 
Óbidos, de Cister, Marinhas de 
Sal e de São Martinho do Porto. 
Participaram ainda representan-
tes do Instituto Educativo do Jun-
cal, a Óbidos Criativa e o Parque 
Tecnológico de Óbidos.
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Esta iniciativa anual da insti-
tuição que presta um serviço de 
apoio domiciliário e creche tem 
lugar no Salão Recreativo de 
São Gregório e tem como obje-
tivo a angariação de verbas para 
a compra de material e alimen-
tos, fundamentais para o fun-
cionamento do Centro de Apoio 
Social.

 A feira é muito diversificada, 
desde a venda de frutas e legu-
mes à venda de bolos, doces, 
bolachas, passando pela venda 
de flores e plantas e também, 
não menos importante, a quer-
messe, onde se pode encontrar 
todo o tipo de artigos, desde ma-
las, carteiras, loiças, echarpes, 
livros, velas, entre outros.

Haverá venda de bifanas, 
sopa, bebidas e as filhoses de 
São Gregório.

Segundo a direção da institui-
ção, “com a atual conjuntura, lu-
tamos diariamente para colmatar 
a inflação, não só nos produtos 
alimentares, como também nos 

materiais utilizados para fazer 
face a todas as atividades pro-
gramadas”. 

“Para que nos seja possível 
continuar a desenvolver este 
trabalho, e para que tenhamos 
a possibilidade de poder conti-
nuar a sensibilizar a comunida-
de, contamos com a ajuda de 
todos, e por isso, em qualquer 
altura do ano, aceitamos novos 
acordos de cooperação, novos 
protocolos, novos sócios, dona-
tivos, angariação de materiais 
didáticos adaptados às idades 
(brinquedos, livros, jogos, entre 
outros), de produtos alimentares, 
de materiais de papelaria (papel, 
canetas, lápis, marcadores, plas-
ticinas, tintas e outros) e de ar-
tigos para venda em quermesse 
nas diversas atividades de anga-
riação de verbas”, refere.

“Ao apoiar a nossa instituição, 
está a contribuir para um presen-
te e um futuro melhor para os 
nossos utentes. Está a contribuir 
para mais sorrisos, mais solida-

riedade e melhoria de vida”, vin-
ca a direção.

De portas abertas desde 1 de 
setembro de 2015, o Centro de 
Apoio Social da Freguesia de 
São Gregório conta com uma 
capacidade para 39 utentes na 
valência da creche, distribuídas 
da seguinte forma: Berçário – 10 
crianças; Sala 1 ano – 11 crian-
ças; Sala 2 anos – 18 crianças.

Cada sala tem uma educado-
ra de infância e uma ajudante de 
ação educativa, exceto a sala de 
berçário que tem o apoio da edu-
cadora de infância da sala de 2 
anos e permanentemente duas 
ajudantes de ação educativa.

Na valência de Serviços de 
Apoio Domiciliário (SAD) dis-
põe de uma capacidade para 40 
utentes, estando apenas 35 pre-
enchidas. Esta é uma resposta 
social que consiste na prestação 
de cuidados e serviços a famílias 
e ou pessoas que se encontrem 
no seu domicílio, em situação de 
dependência física e psíquica, 

A instituição tem a valência de creche e de apoio domiciliário

Francisco Gomes

“Feira da Terra e da Mesa” angaria fundos 
para Centro de Apoio Social da Freguesia
de São Gregório
O Centro de Apoio Social da Freguesia de São Gregório, nas Caldas da 
Rainha, organiza no dia 10 de novembro, das 10h00 às 18h00, a “Feira da 
Terra e da Mesa”.

que não possam assegurar, tem-
porária ou permanentemente, a 
satisfação das suas necessida-
des básicas e a realização das 
atividades instrumentais da vida 
diária.

Os cuidados diários são es-
sencialmente os cuidados de hi-
giene e conforto pessoal, forne-
cimento de refeições adaptadas 
as necessidades de cada utente, 
tratamento de roupa de uso pes-
soal e atividades de animação e 
socialização. 

O quadro de pessoal é com-
posto por cinco ajudantes de 

ação direta, sob orientação e su-
pervisão da direção técnica.

Um dos projetos de sucesso 
é designado de “Espaço da Me-
mória”. Visa dinamizar os utentes 
dos SAD, mas também todos os 
que se quiserem juntar. Conta 
com 12 participantes, que sema-
nalmente se juntam para faze-
rem algumas atividades, nomea-
damente ginástica, atividades de 
estimulação cognitiva, passeios, 
atividades em parceria com o 
município, atividades de expres-
são plástica, entre outros.

O executivo da Junta de Fre-
guesia de Salir de Matos, no âm-
bito das “Atividades ao ar livre”, 
criou o projeto “Salir de Matos 
em movimento…”, iniciado a 13 
de maio. O projeto consiste na 
oportunidade, de todos os fre-
gueses e amigos, semanalmen-
te, se juntarem e praticarem uma 
atividade física, caminhar, per-
mitindo a socialização entre os 
participantes.

Pensado na forma de con-
tribuir para o bem-estar físico 
e mental, é um projeto que tem 
sido marcado pela enorme pre-
sença de caminhantes. O execu-
tivo lançou o desafio às associa-
ções da freguesia de se juntarem 
na organização das caminhadas, 
ficando cada uma com uma data 
definida. Este desafio foi aceite, 
permitindo uma ainda maior en-
volvência, partilha e participa-

ção.
As caminhadas, com grau 

de dificuldade fácil/médio, para 
que seja abrangente a todos, 
realizam-se todas as segundas-
feiras, agora em “horário de in-
verno”, com início às 20h30, na 
sede da Junta de Freguesia de 
Salir de Matos, sem necessidade 
de inscrição.

É conveniente vestir um cole-
te refletor e levar uma lanterna.

Todas as segundas-feiras realizam-se caminhadas

Salir de Matos promove caminhadas

Vai decorrer no dia 8 de no-
vembro uma caminhada pelos 
trilhos da Reserva Natural Lo-
cal do Paul de Tornada. Duran-
te a atividade vai aprender-se 
a plantar e propagar árvores e 
arbustos e a identificar diferen-
tes espécies.

A atividade está aberta a to-
dos e decorrerá das 14h30 às 
16h30, com o ponto de encon-
tro no Centro Ecológico Educa-
tivo do Paul de Tornada. 

As inscrições são gratuitas 
e estão abertas até às 13h00 
do dia 7. Esta atividade inte-
gra o projeto "Geração Rewil-

ding" do Grupo de Estudos de 
Ordenamento do Território e 
Ambiente (GEOTA), financiado 
pelo Fundo Ambiental - Edu-
cação Ambiental: Laboratório 
de Cidadania, e conta com a 
colaboração de uma profes-
sora destacada em Mobilidade 
Estatutária no GEOTA, ao abri-
go de um protocolo entre os 
Ministérios do Ambiente e da 
Educação.  

Mais informações no Centro 
Ecológico Educativo do Paul 
de Tornada ou pelo telefone 
262881790.

Caminhada 
pelos trilhos 
do Paul de Tornada
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ALERGOLOGIA
 Dra. Ana Teresa, Dr. Ruben Ferreira
CARDIOLOGIA
 Dr. Brito de Câmara, Dr. João Galvão, Dr. Pedro Jerónimo Sousa,
 Dr. Vítor Lagarto
CIRURGIA GERAL
 Dra. Adelaide Costa, Dr. António Martins, Dr. Augusto Mansoa,
 Dr. Carlos Santos, Dr. Rui Garcia
CIRURGIA PLÁSTICA E RECONSTRUTIVA
 Dra. Margarida Henriques, Dr. Luis Mata Ribeiro
CIRURGIA VASCULAR
 Dr. Carlos Amaral
CLÍNICA GERAL
 Dr. Jorge Mesquita, Dr. Heraldo Cavalcante Reis, Dr. João Tomás Morgado
CLÍNICA GERAL E DO VIAJANTE
 Dra. Eugénia Isidoro
DERMATOLOGIA
 Dr. Augusto Salvador, Dra. Vera Torres, Dra. Fernanda Neves
ENDOCRINOLOGIA
 Dra. Manuela Carvalheiro
FISIATRIA
 Dra. Anabela Pinto
GASTROENTEROLOGIA
 Dr. António Curado, Dr. Horácio Lopes
GINECOLOGIA
 Dr. José Inácio
MEDICINA DESPORTIVA
 Dr. João Machado
MEDICINA GERAL E FAMILIAR
 Dr. Francisco Vieira Lino, Dr. Luís Gambino, Dra. Olga Cardoso
MEDICINA INTERNA
 Dr. Raposo Ferreira, Dra. Mafalda Santos, Dr. Rui Costa
NEFROLOGIA
 Dr. Joaquim Bordalo
NEURO-CIRURGIA
 Dr. Vítor Oliveira
NEUROFISIOLOGISTA – Estudos Funcionais
 Dr. André Canelas
NEUROLOGIA
 Dr. José Pimentel, Dra. Ana Franco
NUTRIÇÃO
 Dra. Alexandra Xavier
OFTALMOLOGIA
 Dr. Paulo Cenicante, Dr. Rui Sareta, Dr. João Paulo Cunha
ORTOPEDIA/ORTOPEDIA INFANTIL
 Dra. Carmo Seara, Dr. Rodriguez Sousa, Dr. José Luis Lupi Freire
OTORRINOLARINGOLOGIA
 Dr. Aldredo Luís, Dra. Ana Paula Branco, Dr. Mário Santos, 
 Dr. Rafael Gomes, Dr. Araújo Martins
PEDIATRIA
 Dra. Luísa Bernardino
PSICOLOGIA
 Dr. Luís Paulo Batista, Dra. Patrícia Oliveira
PSICOLOGIA/PSICOTERAPIA
 Dr. Sérgio Amorim, Dr. Tiago Sequeira
PSIQUIATRIA
 Inês Cargaleiro, Dra. Maria Purificação Horta
REUMATOLOGIA
 Dr. Luís Gaião, Dr. Santiago Manica
UROLOGIA/ANDROLOGIA
 Dr. António Oliveira, Dr. Frederico Furriel, Dra. Sofia Lopes
FISIOTERAPIA/OSTEOPATIA
 Terapeuta Alberto Pereira

T. (+351) 262 837 100
geral@montepio-rdl.pt
Rua do Montepio Rainha D. Leonor
N.º 9, 2500-253 Caldas da Rainha

Exames Complementares de Diagnóstico

Proteja a sua saúde. Torne-se Associado.

CONSULTAS
DE ESPECIALIDADE

No âmbito do Dia Mundial da 
Diabetes, que se celebra a 14 de 
novembro, a Unidade Integrada 
de Diabetes – Caldas da Rainha 
da Unidade Local de Saúde do 
Oeste (ULSO), em parceria com 
a Câmara Municipal das Caldas 
da Rainha, vai promover uma 
sessão de esclarecimento intitu-
lada «Vamos falar de diabetes!».

A iniciativa, pelas 18h00, no 
café-concerto do Centro Cultural 
e de Congressos das Caldas da 
Rainha, é aberta a toda a popu-
lação. Pretende-se que seja um 
momento de partilha de conheci-
mentos e de esclarecimento so-
bre um tema tão importante. 

Serão ouvidos os testemu-
nhos de Adelino Mota, maestro 
da Banda Comércio e Indústria 
das Caldas da Rainha, que vive 
com diabetes tipo 2, Susana 
Henriques, mãe de um menino 
que vive com diabetes tipo 1, 
David Silva, preparador físico na 

PrimePhysio, e Manuela Ricciulli, 
diabetologista na ULSO, sob a 
moderação de Joana Louro, dia-
betologista na ULSO. 

A diabetes tipo 2 atingia em 
2021 cerca de 537 milhões de 
pessoas em todo o mundo. Es-
tima-se que em 2030 existirão 
643 milhões de pessoas afeta-
das pela doença. Estes números 
são devido, sobretudo, aos hábi-
tos sedentários e à má alimenta-
ção, sendo a obesidade uma das 
causas mais associadas a esta 
patologia. 

Portugal é, entre os países 
europeus, aquele que regista 
uma das mais elevadas taxas de 
prevalência da diabetes, sendo 
que 13,3% da população portu-
guesa entre os 20 e os 79 anos 
tem diabetes, o que corresponde 
a mais de um milhão de pessoas, 
de acordo com os últimos dados 
do Observatório Nacional da Dia-
betes. 

O mais grave é que existem 
muitos diabéticos que desco-
nhecem que o são, o que vai 
condicionar o aparecimento de 
complicações da doença não 
controlada, aumentando o risco 
de morte prematura e diminuindo 
a qualidade de vida. 

A diabetes tipo 1 é muito me-
nos frequente, mas também tem 
vindo a aumentar. Não tem ne-
nhuma relação com estilos de 
vida, uma vez que é uma doença 
autoimune, que atinge pessoas 
muito mais jovens. Neste caso 
o sistema o sistema imunológico 
do organismo ataca as células do 
pâncreas que produzem insulina 
e mais de 90% delas são destru-
ídas permanentemente. 

Entretanto, a 23 de novembro, 
às 18h00, haverá corrida e cami-
nhada pela diabetes pelas ruas 
da cidade.

Sessão de esclarecimento 
sobre diabetes

No próximo domingo vai ter lu-
gar a inauguração do Centro de 
Desporto de Natureza do Nada-
douro, um projeto desenvolvido 
ao abrigo do Orçamento Partici-
pativo de 2023.

Este centro funcionará na 
sede da Junta de Freguesia e 

terá disponíveis vários equipa-
mentos desportivos como bici-
cletas BTT, caiaques, pranchas 
de stand up paddle e bastões de 
caminhada, entre outros.

No domingo vai também de-
correr uma caminhada, com par-
tida às 09h00 da sede da Junta 

da Freguesia do Nadadouro. É a 
caminhada inaugural da Rota da 
Lagoa de Óbidos, percurso que 
faz parte do projeto “Caminhos 
da Rainha”.

Pedro Antunes

Centro de Desporto de Natureza
no Nadadouro

A Escola de Hotelaria e Turis-
mo do Oeste vai comemorar os 
seus 18 anos de atividade no dia 
14 de novembro, pelas 14h30, 
no Pequeno Auditório do Centro 
Cultural e Congressos de Caldas 

da Rainha.
Na ocasião será realizada a 

entrega dos diplomas do qua-
dro de mérito aos alunos que 
se destacaram no ano letivo 
2023/2024. 

O programa contará com in-
tervenções do diretor da esco-
la, do Turismo de Portugal e de 
representantes do Município de 
Óbidos e de Caldas da Rainha. 

Os Serviços Municipalizados 
de Água e Saneamento (SMAS) 
de Caldas da Rainha promo-
veram no passado dia 31 uma 
sessão de apresentação de 25 
novos funcionários que foram re-
centemente integrados nos dife-
rentes serviços dos SMAS.

Os funcionários admitidos 
vêm robustecer a estrutura da 
recolha de Resíduos Sólidos Ur-
banos (RSU), Monos, Verdes, 
bem como reforçar as equipas 
de limpeza urbana. São ainda re-
forçadas a estrutura que garante 
o abastecimento de água à po-

pulação, bem como a orgânica 
do saneamento.

Os 25 novos funcionários vêm 
substituir trabalhadores que se 
aposentaram, entre outras saí-
das.

Serviços Municipalizados 
integram 
25 novos funcionários

Escola de Hotelaria e Turismo 
do Oeste celebra 18 anos
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O evento, realizado no seu 
espaço na Estrada da Tornada 
(junto ao Pingo Doce), encantou 
os visitantes, que viram o espa-
ço transformado num ambiente 
mágico, repleto de iluminação 
temática e de detalhes alusivos 
à época festiva.

A florista e responsável pelo 
espaço, Hélia Silva, revelou que 
a aposta para este ano foi ofere-
cer uma variedade de produtos 
únicos e diferenciados, que os 
clientes não encontram em ou-
tros locais. “Queremos que as 
pessoas encontrem aqui uma 
peça especial para decorar a sua 
casa ou espaço de trabalho, algo 
que seja realmente diferente”, 
afirmou Hélia Silva. A coleção 
apresenta desde artigos clássi-
cos até itens modernos e tradi-
cionais, abrangendo múltiplas 
tendências e gostos.

Entre as propostas de decora-
ção, destaca-se uma vasta sele-
ção de coroas de porta, arranjos 
de mesa e enfeites para árvore 
de natal. As coleções abrangem 
uma grande variedade de tons e 
estilos, desde o tradicional ver-
melho e verde até paletas mais 
modernas, ideais para quem 
procura um visual distinto para 
as celebrações natalícias. Os 
visitantes também se encanta-
ram com a Casa do Pai Natal e 
os icónicos “Soldados de Natal”, 

peças centrais da exposição que 
evocam o imaginário natalício.

A tarde de apresentação foi 
marcada por um ambiente fes-
tivo, com música ao vivo pro-
porcionada pela Academia de 
Música de Óbidos. O som do 
saxofone, que animou os visitan-
tes, contribuiu para criar uma at-
mosfera acolhedora e envolven-
te, que convidava a mergulhar no 
espírito natalício. 

Para complementar o evento, 
foi servido um beberete com co-
cktails e vinho quente, convidan-
do os presentes a conviver. 

Hélia Silva salienta que o es-
paço amplo da loja permite uma 
exposição cuidada e abrangente 
das coleções, possibilitando a 
realização de eventos onde os 
clientes podem vivenciar a ex-
periência de decoração de natal 
de forma inspiradora. “Sentimos 
que as pessoas procuram sem-
pre algo novo e especial para 
as suas casas, e muitos hotéis 
e empresas também têm apos-
tado em decorações personali-
zadas para esta época. Afinal, 
quem não aprecia uma ceia de 
natal com um ambiente verda-
deiramente natalício?”, sublinha 
a responsável.

A coleção natalícia da Hélia 
Arte Floral oferece opções para 
todos os gostos e estilos.

Marlene Sousa 

Hélia Arte Floral apresentou 
coleção de natal com evento especial 
A Hélia Arte Floral deu início à temporada nata-
lícia com uma apresentação exclusiva das suas 
coleções de natal 2024, no passado sábado. 

A ACCCRO - Associação 
Empresarial das Caldas da Rai-
nha e Oeste e a ACIRO - Asso-
ciação Comercial e Industrial 
da Região Oeste vão desen-
volver em conjunto o projeto 

“Acelerar 2030 na vanguarda 
da Transição Digit@l”.

A sessão de apresentação 
terá lugar no dia 7 de novem-
bro, pelas 15h30 horas, no au-
ditório da Expoeste.

Digitalização 
ajuda
negóciosO 59º Encontro de Viajantes 

e Agentes Comerciais de Caldas 
da Rainha, mantendo uma tradi-
ção iniciada em 1961, realiza-se 
no dia 16 de novembro, no res-
taurante Cortiço.

“O almoço de confraterniza-
ção servirá para recordar e tro-
car conhecimentos profissionais 

da área de vendas, por forma 
a ponderar as transformações 
ocorridas nestes últimos anos”, 
refere a organização.

Às 11h00 será a concentração 
junto ao tribunal e às 11h45 parti-
da em direção à estátua do ven-
dedor, na rotunda do McDonald's, 
para homenagem à memória dos 

colegas já falecidos.
Seguir-se-á a partida da cara-

vana automóvel com destino ao 
restaurante, onde às 13h00 será 
o almoço. O preço é vinte euros 
e as inscrições podem ser feitas 
pelo telemóvel 917549517.

Encontro de Viajantes e Agentes 
Comerciais

Hélia Arte Floral com ambiente mágico repleto de detalhes 
alusivos ao natal Casa do Pai Natal

Os empresários Hélia Silva e Ruben Melgaço
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Depois de vários anos a atuar 
com sucesso através de pontos 
de venda em lojas parceiras e de 
edições limitadas, a marca esta-
beleceu um espaço oficial, dando 
continuidade à sua história, onde 
a inspiração é a mulher. “Deci-
di fazer uma pausa do atelier 
nos edifícios centrais do Parque 
Tecnológico de Óbidos, porque 
achei que era altura de ter uma 
loja oficial”, explicou a fundado-
ra da Modartt Craft Design. Esta 
aposta permite a Margarida Ro-
mão expor as suas coleções e 
ter também o serviço de consul-
toria de moda.

“Sempre senti a necessidade 
de um espaço oficial, onde pu-
desse acolher os clientes e ofe-
recer uma experiência mais pes-
soal e envolvente”, afirmou. “Per-
cebi que havia a necessidade de 
ter um espaço onde as coleções 
pudessem ser facilmente acessí-
veis e onde o conceito intimista e 
contemporâneo da marca pudes-
se ser plenamente experimenta-
do”, adiantou. 

A escolha das Caldas da Rai-
nha como local para a loja foi ins-
pirada pela conexão da cidade 
com o mundo artístico e a proxi-
midade com os clientes.

O novo espaço oferece uma 
coleção diversificada de aces-
sórios, com ênfase nos icónicos 
brincos da marca, que represen-
tam a identidade da Modartt.

Além dos brincos, os clientes 
podem encontrar pulseiras, cola-
res e, pela primeira vez, camiso-
las exclusivas com a assinatura 
da marca.

Como elemento predominan-
te, o triângulo assume a identi-
dade da marca, sendo uma cole-
ção com linhas simples e formas 
geométricas, desenhada por 
Margarida Romão e produzida 
exclusivamente para a Modartt, 
alinhando-se às novas tendên-
cias. 

A abertura foi um sucesso 
imediato, com a coleção de ca-
misolas a esgotar logo no primei-
ro dia. Entre os itens mais procu-
rados estava a peça de vestuário 
(sweatshirt) com a frase “I am 
woman. Beautiful, Strong, Fier-
ce”, mensagem que representa o 

compromisso da Modartt com a 
“valorização e o empoderamento 
feminino”.

Margarida Romão destaca 
que a cada novidade lançada, 
como as chávenas de edições li-
mitadas a acessórios exclusivos, 
a resposta do público é sempre 
positiva, consolidando a marca 
como referência no setor.

A loja, cuidadosamente deco-
rada pela própria fundadora, re-
flete uma atmosfera acolhedora 
e familiar. Pensada para ser um 
espaço onde os visitantes se sin-
tam em casa, a decoração inclui 
fotos que registam a evolução 
da Modartt ao longo dos anos, 
criando um ambiente que mistu-
ra a simplicidade com um toque 
de galeria de arte.

“A decoração foi inspirada 
numa sala de estar onde rece-
beria as minhas amigas. O obje-
tivo é que se sintam “em casa” 
e façam parte desta história”, 
referiu. 

“As cores neutras, como 
branco, bege e preto, reforçam 
a simplicidade e elegância do 
espaço, destacando os acessó-
rios e transmitindo a leveza que 
queremos passar”, acrescentou 
a empreendedora. 

Atrás de cada peça “existe um 
criador e uma história”, que ado-
ra partilhar com as suas clientes.  

No interior do espaço, de for-
ma independente, o projeto We 
Mendes continua a disponibilizar 
os seus serviços de confeção 
e maquilhagem, em regime de 
atendimento por marcação.

A loja Modartt, situada na Rua 
Dr. Leão Azedo nº 33, está aber-
ta de segunda a sexta-feira, das 
10h00 às 18h30, e aos sábados, 
das 10h00 às 13h00. É possí-
vel segui-la nas redes sociais e 
acompanhar as novidades sazo-
nais.

A Modartt Craft Design surgiu 
em 2008, quando Margarida Ro-
mão começou a criar peças de 
bijuteria para si e também para 
as amigas. Registada em 2017, 
passou a ser marca nacional. As 
peças de Margarida Romão são 
a “paixão de longa data, transfor-
mada em profissão”.

Modartt Craft Design 
abre loja nas Caldas 
onde a inspiração 
é a mulher

Marlene Sousa

Margarida Romão, criadora e fundadora da mar-
ca nacional de acessórios Modartt Craft Design, 
inaugurou no dia 27 de outubro uma loja em Cal-
das da Rainha. Foi em ambiente de festa e gla-
mour que a designer e produtora dos acessórios 
de moda abriu as portas do estabelecimento.

1. Uma decoração leve, com 
um toque de galeria de arte

2. Modartt é uma poderosa 
ferramenta 
de empoderamento feminino 
(foto Deolinda Falcão) 

3.  Além dos brincos, 
os clientes podem encontrar 
pulseiras e colares 
(foto Deolinda Falcão) 

4. Margarida Romão em frente 
à loja oficial da Modartt 
(foto Deolinda Falcão) 

1

2 3

4
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Visando ser um “elemento 
fundamental na afirmação do ter-
ritório e na melhoria da qualidade 
de vida dos caldenses”, o Plano 
será apresentado no primeiro tri-
mestre de 2025 e pretende ser 
um “instrumento de planeamento 
e de promoção do desenvolvi-
mento económico sustentável do 
Município, essencial à captação 
de mais investimento para o con-
celho”, apoiando empresas num 
âmbito de maior proximidade e 
estimulando o tecido empresa-
rial.

O Plano Estratégico está es-
truturado em três fases sequen-
ciais: a caraterização das ativi-
dades económicas (fase 1), que 
visa compreender as especifici-
dades internas e os desafios de 
competitividade do concelho; a 
formulação de uma visão e estra-
tégia de médio/longo prazo para 
o desenvolvimento económico 
e a identificação de setores es-
tratégicos (fase 2); e a definição 

de uma orientação operacional 
(fase 3), traduzida na identifica-
ção de projetos transformadores 
que viabilizem e estimulem a ati-
vação da estratégia definida na 
fase 2. 

A elaboração deste documen-
to, que conta com o apoio técnico 
da consultora EY-Parthenon, não 
está dissociada do envolvimento 
dos agentes locais e da comuni-
dade, pelo que todas as fases de 
trabalho incluem processos de 
auscultação e de participação, e 
um processo de inquirição. 

Pretende-se que a discussão 
alargada do documento gere 
consenso em torno das princi-
pais tendências, oportunidades 
e desafios económicos de futu-
ro para o concelho das Caldas 
da Rainha, além de estimular a 
criação de redes e plataformas 
colaborativas para o desenvolvi-
mento da economia local. Neste 
contexto, a Câmara Municipal 
das Caldas da Rainha incentiva 

os diversos agentes económicos 
do concelho a participarem nos 
momentos de auscultação que 
serão oportunamente divulga-
dos, deixando a sua marca no 
planeamento económico futuro 
do concelho.

“Sendo o concelho de Caldas 
da Rainha, hoje, um importante 
polo económico do Oeste, que 
apresenta um dinamismo eco-
nómico significativo, o desen-
volvimento do Plano Estratégi-
co desenrola-se numa situação 
económica e geopolítica particu-
lar, reforçando a importância de 
elaborar um documento orienta-
dor que irá permitir ao Município 
implementar uma estratégia para 
o desenvolvimento económico 
mais coerente e flexível, ade-
quada às potencialidades locais 
e articulada com as realidades 
regional e nacional”, justifica a 
Câmara.

O Plano será apresentado pela Câmara no primeiro trimestre 
de 2025 (foto Deolinda Falcão)

Município caldense desenvolve Plano 
Estratégico de Desenvolvimento Económico
O Município das Caldas da Rainha está a desenvolver o Plano Estratégi-
co de Desenvolvimento Económico das Caldas da Rainha, assumindo o 
compromisso de “estabelecer os alicerces para o futuro da economia do 
concelho”. 

O Congresso Empresarial 
do Oeste, que teve a sua última 
edição em 2018, voltará a rea-
lizar-se a 13 de novembro, no 
Centro Cultural e de Congres-
sos das Caldas da Rainha.

O evento é promovido pela 
Comunidade Intermunicipal do 
Oeste, Câmara Municipal das 
Caldas da Rainha e Federação 
da Associação Empresariais da 
Região Oeste.

Com o objetivo de fomentar 
o desenvolvimento económico 
e social da região, o evento 
abordará temas como os desa-
fios estratégicos, a criação de 

valor nas empresas e a trans-
formação do Oeste num terri-
tório inteligente e reunirá em-
presários, líderes de opinião e 
representantes de diversos se-
tores para debater os desafios 
e oportunidades da região. 

Haverá welcome coffee às 
09h00 e estima-se que o even-
to dure até às 18h30.

O evento é gratuito mas ca-
rece de reserva através de bi-
lhete. O bilhete com almoço, no 
entanto, é pago.

Mais informações podem 
ser obtidas em https://www.
congressoempresarialoeste.pt.

Congresso 
Empresarial do Oeste

Eneida Tavares, João 
Xará, Jorge Carreira e Sa-
muel Reis, coletivo de alumni 
da ESAD.CR, apresentam um 
novo projeto: Bora – uma mar-
ca de mobiliário, iluminação e 
acessórios para a casa.

Os quatro amigos e desig-

ners interdependentes fazem 
a primeira apresentação da 
marca, que assinalará o lança-
mento da primeira coleção, no 
dia 9 novembro, pelas 18h00, 
no Espaço Leonel Miranda, no 
Bairro da Ponte, nas Caldas da 
Rainha.

Bora é apresentada 
no Espaço Leonel 
Miranda

Nos dias 1 e 2 de novembro 
a Expoeste acolheu mais uma 
edição do mercado “Átrio Criati-
vo”. Este evento reuniu, no átrio 
da Expoeste, um conjunto de ar-
tesãos, criadores e empresários 
locais, com o objetivo de promo-
ver e comercializar produtos da 
região Oeste. A iniciativa visa 
apoiar o empreendedorismo nas 
mais diversas áreas, incentivan-
do a economia circular e o con-
sumo de produtos regionais.

O mercado é organizado por 
Bruno Marques e Patrícia Silva, 
da empresa “Donna Pi Granola e 
Sweets”, em colaboração com a 
Associação Empresarial da Re-
gião Oeste (AIRO). Contudo, de-
vido à situação de saúde do filho 

recém-nascido do casal, que se 
encontra em França à espera de 
um transplante de medula, Ga-
briel Salvador assumiu um pa-
pel de destaque na organização 
desta edição. Em declarações ao 
JORNAL DAS CALDAS, Gabriel 
Salvador lamentou a “afluência 
aquém do desejado”, atribuindo-a 
ao fim de semana prolongado e 
aos vários eventos de Halloween 
na região, que podem ter afasta-
do parte do público.

A edição contou com a parti-
cipação de 45 expositores, ofe-
recendo uma variedade de pro-
dutos, desde cristais, bolachas 
e artigos para bebés e crianças, 
até itens de decoração, acessó-
rios e bijuteria. O mercado incluiu 

ainda velas artesanais, peças de 
cestaria, pinturas, cutelaria, ma-
deiras, cerâmica e outros produ-
tos de fabrico artesanal, refletin-
do a diversidade e qualidade do 
artesanato local.

A próxima edição do “Átrio 
Criativo” já está marcada para os 
dias 14 e 15 de dezembro, com o 
tema de natal. No dia 14, o mer-
cado vai decorrer das 10h00 às 
21h00, e no dia 15 das 10h00 às 
18h00, sendo uma oportunidade 
para adquirir presentes de natal 
únicos, com dezenas de suges-
tões originais e artesanais.

A Expoeste acolheu mais uma edição do mercado “Átrio Criativo”.

Marlene Sousa

Mercado “Átrio Criativo”
volta a 14 e 15 de dezembro 
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A data foi celebrada com uma 
cerimónia que contou com a pre-
sença de familiares, colaborado-
res, clientes e entidades locais. 

Situada na Rua Dr. Leonel 
Sotto Mayor, 21 B, na cidade das 
Caldas da Rainha, a imobiliária 
afirma-se no mercado com uma 
“trajetória de sucesso”. 

Projeto de Pedro Mendes da 
Silva, a Predimed Rainha tem-se 
destacado pelo seu crescimento 
e posicionamento sólido. “Lan-
çamos de raiz um novo espaço 
imobiliário, baseado numa filoso-
fia de proximidade e autenticida-
de, onde cada transação é feita 
de pessoa para pessoa”, disse 
ao JORNAL DAS CALDAS Pe-
dro Mendes da Silva.

“Apesar de já termos experi-
ência no mercado imobiliário, foi 
um desafio abrir uma loja nova. 
No entanto, superámos os obstá-

culos e hoje sentimos que esta-
mos plenamente estabelecidos”, 
afirmou Pedro Mendes da Silva, 
acrescentando que é um “orgu-
lho” ter esta marca portuguesa 
nas Caldas. 

“Pretendemos continuar a 
ser genuínos e com porta aber-
ta permite-nos ajudar da melhor 
forma possível todos os nossos 
clientes, sempre com um acom-
panhamento personalizado e 
focados em garantir a melhor 
experiência e segurança, naque-
le que é um momento sempre 
importante e especial na vida de 
quem vai comprar casa ou ven-
der”, explicou.

Para além de celebrar o su-
cesso da empresa, o evento su-
blinhou a trajetória ascendente 
do projeto e o envolvimento con-
quistado entre os seus clientes 
e a comunidade. A filosofia da 

Celebração do segundo aniversário da Imobiliária Predimed Rainha

Marlene Sousa

Predimed Rainha celebra 
segundo aniversário com sucesso 
A Imobiliária Predimed Rainha celebrou, no pas-
sado dia 31, o seu segundo aniversário, marcan-
do dois anos de presença e sucesso no mercado 
imobiliário. 

Predimed Rainha, baseada no 
contacto humano e na transpa-
rência, é uma das suas marcas 
distintivas. “O que nos diferencia 
é a nossa autenticidade. Somos 
pessoas a trabalhar para pesso-
as e é isso que nos torna únicos 
e próximos dos nossos clientes”, 
acrescentou o fundador.

Este segundo aniversário 
acontece num momento em que 
o mercado imobiliário continua 

dinâmico na região. Segundo o 
responsável, a procura perma-
nece ativa e, quando os imóveis 
são colocados a preços adequa-
dos, encontram facilmente novos 
proprietários. 

A Predimed Rainha planeia 
“manter a aposta na qualidade 
do atendimento e na proximi-
dade com a comunidade local, 
procurando continuar a propor-
cionar soluções imobiliárias que 

respondam às necessidades dos 
habitantes da região”, adiantou 
Pedro Mendes da Silva. 

“Vamos encarar o próximo 
ano com o mesmo entusiasmo, 
compromisso e inovação que 
marcaram os primeiros dois 
anos, esperando reforçar ainda 
mais a nossa posição no merca-
do e o seu papel nas Caldas e na 
região”, concluiu o responsável. 
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Este ano há uma novidade no 
“Caldas Natal Encantado”. A ci-
dade vai receber uma árvore de 
natal com 31 metros de altura, 
verde, especialmente projetada 
para imitar a aparência de um pi-
nheiro natural. 

A nova árvore, localizada na 
Praça 25 de Abril, que remete 
para as tradicionais árvores de 
natal, diferencia-se de anos an-
teriores por exibir um visual ver-
de e luminoso que promete en-
cantar tanto durante o dia como 
à noite. 

A programação, cuidadosa-
mente planeada para envolver 
a comunidade e os visitantes, 
inclui desde espetáculos de mú-
sica e dança, mercados de natal, 
até uma iluminação temática que 
cobre 48 artérias e seis monu-
mentos emblemáticos e ainda 
seis rotundas da circulação ur-
bana, num total de mais de seis 
mil metros de ruas iluminadas. O 
evento, com entrada gratuita em 
diversas atrações, promete dar 
vida ao espírito natalício ao lon-
go de quase dois meses.

A apresentação do “Caldas 
Natal Encantado” decorreu no 
dia 31 de outubro no Espaço Tu-
rismo, no topo da Praça da Fruta. 
Este ano a iluminação, concerto 
inaugural da abertura das luzes, 
comboio de natal e concurso de 
montras estão a cargo da ACC-
CRO – Associação Empresarial 
das Caldas da Rainha e Oeste 
e a animação é organizada pela 
Câmara Municipal das Caldas da 
Rainha (Unidade de Eventos e 
Feiras), num orçamento total de 
310 mil euros.  

Luís Gomes, presidente da 
ACCCRO, apresentou as res-
ponsabilidades da associação e 
os investimentos previstos para o 
“Caldas Natal Encantado”. “Este 
ano, a ACCCRO, em parceria 
com o Município, vai assegurar 
as iluminações de natal em 48 
ruas, cinco locais isolados, seis 
locais emblemáticos da cidade, 
como o Hospital Termal, Mer-
cado do Peixe, edifício da ACC-
CRO, CCC, Câmara Municipal e 
campanários da Igreja de Nossa 
Senhora do Pópulo, e seis rotun-
das da circular urbana”.

“Não é o anjo como no passa-
do ano. A nova árvore de natal, 
totalmente preenchida de verde 
e luzes, tem 31 metros de altura, 
sendo a mais tradicional que já 
tivemos na cidade”, sustentou.

O dia 16 de novembro vai 

marcar o início oficial do evento, 
com um concerto de inauguração 
pelo cantor Rui Veloso, agenda-
do para as 21h00 na Praça 25 
de Abril. O presidente da direção 
da ACCCRO salienta a impor-
tância deste momento para o 
comércio local: “É um dia crucial 
para a cidade. Esperamos uma 
grande afluência de pessoas, 
ultrapassando as 25 mil. A pro-
moção deste evento é essencial 
para atrair visitantes e gerar um 
impacto positivo na economia lo-
cal”, salientou. 

Em termos de iluminação, 
este ano foram instalados cerca 
de 3,75 milhões de luzes LED, 
um número ligeiramente inferior 
ao do ano anterior, mas que não 
compromete o brilho e a impo-
nência das decorações. 

O “Comboio Natal”, que fun-
cionará tanto de dia como de noi-
te, oferece uma alternativa eco-
lógica e divertida para apreciar 
as iluminações da cidade.

O investimento total da ACC-
CRO na iluminação e animação 
do evento ronda os 129.150 eu-
ros, com um contributo adicional 
de cerca de 68 mil euros para o 
concerto e comboio.  

A iluminação vai prolongar-se 
até 6 de janeiro, proporcionando 
um ambiente festivo que se “es-
tende para além do natal e que 
promete tornar Caldas da Rainha 
num ponto de referência para 
esta quadra”.

Este “Caldas Natal Encantado” 
pretende, assim, ser um evento 
inclusivo, que “combina tradição 
e modernidade, celebrando a es-
sência do natal com atividades 
que vão ao encontro de todas as 
idades e preferências”, adiantou 
Luís Gomes. 

Valorização do comércio 

O presidente da Câmara Mu-
nicipal das Caldas da Rainha 
destacou o impacto positivo do 
programa “Caldas Natal Encan-
tado” para a cidade e o comércio 
local. 

Durante o seu discurso enfa-
tizou a importância da iniciativa 
como forma de “reunir famílias e 
promover valores como harmo-
nia, paz e amor, ao mesmo tem-
po que fortalece o comércio e a 
identidade cultural da região”.

“Queremos dar um apoio sig-
nificativo para que a iluminação 
e animação possam trazer mais 
pessoas, e poder corresponder 

“Caldas Natal Encantado”

Árvore de 31 metros a imitar aparência 
de pinheiro natural é novidade
De 16 de novembro a 6 de janeiro, Caldas da Rai-
nha ilumina-se para a época natalícia e apresenta 
um programa de festas recheado de atividades e 
animação. 

Marlene Sousa

àquilo também que é o investi-
mento dos comerciantes ao lon-
go do ano, em que vão investin-
do nas suas lojas, projetando a 
cidade como um local de comér-
cio de excelência”, salientou. 

Para facilitar o acesso dos 
consumidores, haverá horários 
prolongados em dias específi-
cos, com funcionamento das lo-
jas até às 22h30, e duas horas 
de estacionamento gratuito nos 
principais parques da cidade.

O “Caldas Natal Encantado” 
contará também com uma de-
coração especial preparada pe-
los comerciantes locais, incluin-
do montras temáticas. “Haverá 
ainda a casa do Pai Natal e a 
instalação em vários pontos da 
cidade de outras casinhas alu-
sivas à época que terão ativida-
des diversas organizadas pelos 
próprios lojistas, criando pontos 
de interesse e incentivando a 
circulação de pessoas por toda a 
cidade”, contou o autarca. 

Estas casinhas natalícias se-
rão organizadas por um percurso 
apresentadas num mapa. 

Programação cultural 
e social

Além das atividades comer-
ciais, o evento incluirá atrações 
culturais, como espetáculos de 
música, horas do conto, pintura e 
a participação de grupos locais. 

Segundo Vitor Marques, vai 
ser montada uma tenda de trinta 
por oito metros na Rua Dr. Leão 
Azedo (junto à entrada da Rodo-
viária), onde terão lugar vários 
concertos, espetáculos, ativida-
des e eventos. “Vamos poder uti-
lizar o espaço da Rodoviária pela 
sua dimensão para dar apoio às 
atividades”, acrescentou.

Destaque para o concerto 
com o Saint Dominic’s Gospel 
Choir, que participou no Caldas 
Fashion 2023. 

Realce igualmente para um 
carrossel parisiense na Praça 5 
de Outubro e o presépio no Lar-
go do Hospital Termal. 

Vitor Marques sublinhou ain-
da o projeto “Desembrulhar Sor-
risos”, promovido pela Ordem do 
Trevo, que dá um grande contri-

buto às crianças mais carecidas 
do concelho. 

O presidente indicou que o 
espírito natalício será estendido 
a todas as freguesias, com ativi-
dades e decorações locais, prin-
cipalmente voltadas às famílias 
e comunidades. Em Vidais, por 
exemplo, o público poderá confe-
rir a tradicional exposição de pre-
sépios, realizada com a Junta de 
Freguesia em colaboração com 
as instituições e população local. 

Nos dias 6, 7 e 8 de dezembro 
vai novamente ter lugar o Caldas 
Food Festival, na Avenida 1º de 
Maio. 

Na altura do fim de ano haverá 
um “passeio equestre promovido 
pelo Oeste Lusitano e haverá no-
vamente a passagem de ano na 
Expoeste, com fogo de artifício, 
aberta a toda a população”. Na 
praia da Foz do Arelho também 
vai haverá animação e fogo artifi-
cio, com o apoio da Junta de Fre-
guesia e Associação de Bares. 

“O natal das Caldas é uma 
marca muito forte e queremos 
continuar a alimentá-la”, afirmou 
o presidente. O programa, entre 
16 de novembro e 6 de janeiro, 
oferece uma agenda recheada 
de atividades que combinam 
tradição, entretenimento e apoio 
ao comércio local. O evento tem 
como objetivo “não só atrair visi-
tantes, mas também fortalecer o 
sentido de comunidade entre os 
moradores e comerciantes, pro-
porcionando um natal memorável 
para todos”, disse Vitor Marques. 
“Se juntarmos Caldas da Rainha 
e Óbidos não teremos nenhuma 
zona do país numa proximida-

de de seis quilómetros tão forte 
como a nossa”, concluiu.  

Animação no Parque 
D. Carlos I 

Pedro Brás, presidente da 
União de Freguesias de Nossa 
Senhora do Pópulo, Coto e São 
Gregório, sublinhou que este ano 
o orçamento é “mais limitado por-
que tivemos outras prioridades”. 

“Vamos ter um natal no Parque 
um pouco diferente”, afirmou, re-
ferindo que optaram por manter 
a árvore de natal no lago porque 
foi uma “decoração natalícia que 
marcou”. “Adaptámos algumas 
das atividades tradicionais que 
marcaram as edições anteriores, 
como o holograma no coreto e a 
decoração envolvente”, contou. 

Este ano, decidiram colocar o 
mercado de natal na Casa dos 
Barcos durante o mês de dezem-
bro, onde os visitantes poderão 
explorar uma variedade de pro-
dutos artesanais e típicos da 
época. O Céu de Vidro albergará 
a Casa do Pai Natal com várias 
animações. 

Nos dias 30 de novembro e 1 
de dezembro existirão várias ani-
mações. Encerra durante a se-
mana e volta a abrir à sexta-feira 
com o Conservatório de Caldas 
da Rainha e a Academia de Mú-
sica de Óbidos, com atividades 
até 8 de dezembro. A partir do dia 
14 de dezembro, passará a estar 
disponível todos os dias, exceto 
no próprio dia de natal. O horá-
rio é entre as 10h00 e as 20h00, 
com exceções nos dias 24 e 31, 
que terão horários reduzidos.

Apresentação do “Caldas Natal Encantado” 

Pretende-se que a árvore de natal de 31 metros encante durante 
o dia e à noite
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As celebrações vão ter início 
na noite de 16 de novembro, com 
a inauguração das luzes de Natal 
na Praça 25 de Abril, às 21h00, 
que contará com um concerto 
especial de Rui Veloso. 

O evento marca também o 
início do “Caldas Fora de Horas”, 
uma iniciativa em que o comércio 
local vai prolongar o horário de 
funcionamento até às 22h30. O 
“Caldas Fora de Horas” estende-
se pelos dias 6, 7, 13, 14 e de 20 
a 23 de dezembro.

No dia 30 de novembro, das 
10h00 às 18h00, haverá anima-
ção infantojuvenil com turmas de 
Técnico de Ação Educativa, da 
Escola Secundária Rafael Bor-
dalo Pinheiro: animação, jogos 
tradicionais, pinturas faciais, mo-
delagem de balões e o workshop 
“Faz a tua decoração de Natal”. 
Pelas 15h30, haverá atuação 
dos grupos de dança Traquinas, 
Mid Size, 3D e Pop Style de São 
Gregório.

A Tenda do Natal na Rua Dr. 
Leão Azedo terá animação itine-
rante com os Desbundixie pelas 
16h30. 

Mercados 
e exposições 

para presentes 

Entre as atrações permanen-
tes do evento está o presépio 
montado no Largo Rainha D. 
Leonor, em exibição até 6 de ja-
neiro. 

Além disso, o Mercado de Na-
tal “Artesanato na Capela” terá 
lugar na Capela de S. Sebastião 
de 28 novembro a 23 dezembro 
(quinta a domingo), das 10h00 
às 19h00.

A Casa dos Barcos, no Parque 
D. Carlos I, vai acolher o “Merca-
do no Parque para prendas com 
amor”, que funcionará diariamen-
te entre 30 de novembro e 31 de 
dezembro, com exceção do dia 
de natal, das 10h00 às 19h00. 

O Bazar à Noite, edição espe-
cial de natal, realiza-se nos dias 
6 e 7 de dezembro, das 15h00 
às 23h00, e no dia 8 das 14h00 
às 20h00, na garagem do Mon-
tepio. 

As escolas da cidade vão par-
ticipar na decoração da Praça 5 
de Outubro, com uma exposição 
de árvores de natal.

Atividades para 
as crianças e chegada 

do Pai Natal

A programação oferece di-
versas atividades para o público 
infantil, especialmente na Tenda 
de Natal na Rua Dr. Leão Azedo, 
que vai acolher oficinas, pinturas 
faciais e modelagem de balões 
organizadas por alunos da Es-
cola Secundária Rafael Bordalo 
Pinheiro. Estas atividades decor-
rem nos dias 30 de novembro e 1 
de dezembro, com um workshop 
de decoração natalícia para as 
crianças.

Uma das grandes atrações 
para as famílias será a Casa do 
Pai Natal no Céu de Vidro, no 
Parque D. Carlos I (30 de no-
vembro - 10h00 às 20h00; 1 de 
dezembro - 10h00 às 20h00; 7 e 
8 de dezembro - 10h00 às 20h00; 
14 de dezembro a 30 de dezem-
bro: 10h00 às 20h00;  24 e 31 de 
dezembro: 10h00 às 13h00 - 25 
de dezembro – encerrado). 

No dia 8 de dezembro, às 
10h00, o Pai Natal vai fazer a 
sua chegada triunfal num desfile 
pelas ruas da cidade, terminando 
na Avenida 1º de Maio, onde as 
crianças poderão conhecê-lo e 
participar em atividades de ani-
mação.

Destaque para o Carrossel 
Parisiense, na Praça 5 de Outu-
bro, de 5 de dezembro a 6 de ja-
neiro, de domingo a quinta-feira 
das 11h00 às 13h00 e das 15h30 
às 19h30, sexta-feira e sábado 
das 11h00 às 13h00 e das 15h30 
às 19h30 e ainda das 21h00 às 
23h00., dias 24 e 31 de dezem-
bro das 11h00 às 16h00. Estará 
encerrado a 25 de dezembro e 1 
de janeiro. O carrossel é gratui-
to. 

No dia 1 de dezembro, das 
10h00 às 18h00, na Tenda do 
Natal na Rua Dr. Leão Azedo, 
haverá animação infantojuvenil 
com turmas de Técnico de Ação 
Educativa, da Escola Secundária 
Rafael Bordalo Pinheiro: anima-
ção, jogos tradicionais, pinturas 
faciais, modelagem de balões e 
o workshop “Faz a tua decoração 
de Natal”. Pelas 16h00 realiza-se 
uma oficina de circo com Basile 
Prujebet, com vagas limitadas. 
Requer inscrição prévia para o 
e-mail eventos@mcr.pt

Programa de atividades 
natalícias 
até 6 de janeiro

Muita animação de rua está prometida no “Caldas Natal Encantado” 

Com um programa repleto de atividades cultu-
rais, musicais e dedicadas ao comércio local, o 
evento “Caldas Natal Encantado” pretende en-
volver todas as idades e proporcionar uma expe-
riência natalícia completa.

Marlene Sousa

Caldas Food Festival 
e animação musical 

nas ruas

Entre 6 e 8 de dezembro, a 
Avenida 1º de Maio vai trans-
formar-se numa verdadeira fes-
ta gastronómica com o “Caldas 
Food Festival”, que reúne sabo-
res variados e animação itine-
rante. Durante o festival, bandas 
como Marsuppianee, Party Brass 
Band e Leaps Brass Band vão 
animar as ruas com concertos 
itinerantes.

Para além das atividades 
diurnas, a cidade vai contar com 
concertos e animações noturnas 
ao longo do evento, envolvendo 
grupos locais e convidados, como 
a Banda Comércio e Indústria e o 
grupo Drama & Beiço.

Ruas da cidade 
animadas

No 18 de dezembro, das 
19h30 às 21h00, tem lugar um 
espetáculo da Escola Vocacional 
de Dança na Rua Dr. Leão Aze-
do, e no dia 20 de dezembro, pe-
las 21h00, decorre um concerto 
de professores do Conservatório 
de Caldas da Rainha na Tenda 
do Natal, na Rua Dr. Leão Aze-
do. 

Das 10h00 às 13h00 e das 
14h00 às 18h00 haverá anima-
ção itinerante com personagens 
temáticas Funny Days e das 
21h30 às 23h00 animação iti-
nerante nas ruas do centro da 
cidade. 

No dia 19 de dezembro, pelas 
15h00, tem lugar a Campanha 

Solidária Desembrulhar Sorrisos, 
da Ordem do Trevo

No dia 21 de dezembro, das 
10h00 às 18h00, é feita a dina-
mização de atividades infanto-
juvenis com Maria Colibri. Pelas 
11h30, há Teatro de Marionetas 
“Era uma vez, Marionetas”, na 
Tenda do Natal, na Rua Dr. Leão 
Azedo.

No dia 23 de dezembro das 
10h00 às 13h00 e das 14h00 às 
18h00, existirá animação itine-
rante com personagens temáti-
cas Funny Days e das 11h00 às 
12h30 concerto itinerante com 
ViraVadio. 

No dia 24 de dezembro, das 
10h00 às 13h00, a animação iti-
nerante com personagens temá-
ticas Funny Days percorrerá o 
centro da cidade. 

No dia 26 dezembro, das 
11h00 às 12h30, tem lugar a 
oficina de circo com Basile Pru-
jebet na Tenda do Natal, na Rua 
Dr. Leão Azedo (vagas limitadas, 
requer inscrição prévia para o e-
mail eventos@mcr.pt). 

No dia 27 de dezembro, das 
21h30 às 23h00, realiza-se o 
concerto gospel com St Dominic’s 
Choir na Tenda do Natal, na Rua 
Dr. Leão Azedo. 

Programação especial 
para a passagem 

de ano
Para celebrar a entrada em 

2025, é organizada uma progra-
mação especial de réveillon na 
Expoeste. No dia 30 de dezem-
bro, a festa começa com os “Cro-
mos da Noite” e artistas como 
José Figueiras, Sérgio Rossi e 

Belito Campos. Na noite de 31 
de dezembro, a banda Spice 
Boys vai dar o tom à celebração, 
que culmina com um espetáculo 
de fogo-de-artifício à meia-noite. 
Em seguida, a Quinta do Bill e 
Bad Monkeyz vão manter a festa 
até de madrugada.

Concursos 
e iniciativas 
comunitárias

O comércio local vai ter desta-
que com o concurso “Montras de 
Natal do Comércio Local”, que 
se estende de 30 de novembro a 
31 de dezembro, incentivando os 
comerciantes a decorar as suas 
montras.

A comunidade também vai 
participar no concurso “O Presé-
pio da Minha Aldeia”, organizado 
pela Freguesia de Vidais, em exi-
bição de 8 de dezembro a 6 de 
janeiro.

Transporte 
e acessibilidade

Para facilitar o acesso ao cen-
tro da cidade, a iniciativa “Caldas 
Natal Encantado” vai disponibi-
lizar duas horas de estaciona-
mento gratuito nos parques sub-
terrâneos do CCC, da Praça 25 
de Abril e da Praça 5 de Outubro, 
entre 16 de novembro e 6 de ja-
neiro.

Com uma programação varia-
da e acessível, o evento “Caldas 
Natal Encantado” contém ainda 
mais atividades que estão no 
programa do Município.  
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A comunidade da Escola Bá-
sica e Jardim de Infância da Foz 
do Arelho cumpriu a tradição do 
“Pão por Deus”. Os alunos per-
correram as ruas da vila, encan-
tando a população com fantasias 
inspiradas no outono. 

Vestidos como espantalhos e 
abóboras, os alunos levaram ale-
gria e cor à localidade, homena-
geando uma das tradições mais 
queridas da cultura portuguesa.

Além das vestes criativas, que 
incluíam chapéus de palha, rou-
pas de retalhos e maquilhagens 
temáticas, os pequenos estavam 
equipados com sacolas prontas 
para recolher as guloseimas ofe-
recidas pela Junta de Freguesia, 
algumas lojas e serviços, familia-
res e moradores que os aguar-
davam com carinho e generosi-
dade. 

A prática do “Pão por Deus”, 
que remonta a tempos antigos, 
consiste em crianças pedirem 
pão, frutas, doces ou frutos se-
cos de porta em porta, promo-
vendo o espírito de comunidade 
e partilha.

Pão por Deus com fantasias 
de outono na Foz do Arelho

Alunos da Escola Básica a receberem ofertas do presidente 
da Junta

Crianças do Jardim de Infância da Foz do Arelho a manterem 
a tradição

A Associação Social e Cultu-
ral Paradense (ASCP), no Chão 
da Parada, foi palco no passado 
sábado do lançamento do livro 
“A Menina de Portugal”, de Maria 
Alexandre, autora natural da lo-
calidade.

A obra já tinha sido lançada 
no Canadá, sendo agora em 
Portugal. O total angariado da 
venda de livros reverteu a favor 
da ASCP.

Na sexta-feira realizou-se 
uma colheita de sangue com o 
apoio dos Lobos Lusitanos, Fe-
deração Portuguesa de Dadores 
Benévolos de Sangue e do Insti-
tuto Português do Sangue e da 
Transplantação.

Esta dádiva de sangue acon-
tece duas vezes por ano e ao 
longo destes últimos anos tem 
permitido angariar centenas de 
litros de sangue. Desta vez con-
tou com mais de 125 inscritos. 

No âmbito das comemora-
ções do 49º aniversário da ASCP, 
como o JORNAL DAS CALDAS 
noticiou na última edição, no dia 
27 de outubro decorreu a reaber-
tura da Biblioteca, com a presen-
ça de Raúl Simões, natural da 
aldeia, que cortou da fita da inau-
guração e doou alguns dos livros 
que a compõem. Nesse dia foi 
igualmente inaugurado o parque 
infantil, com o apoio do Município 
das Caldas da Rainha e da União 
de Freguesias de Tornada e Salir 

Lançamento de livro 
e colheita de sangue 
na associação Paradense

do Porto, e realizou-se um almo-
ço convívio de comemoração do 

aniversário.

Colheita de sangue com o apoio dos Lobos Lusitanos

Lançamento do livro “A Menina de Portugal”, de Maria 
Alexandre

A Associação Cultural Es-
pírita (ACE) das Caldas da 
Rainha dá início nos dias 8 e 9 
de novembro ao programa de 
comemorações dos seus trinta 
anos, com dois dias de ativida-
des na sua sede.

Na sexta-feira, a partir das 
20h30, haverá um momen-
to musical com João Paulo e 
Moysés Lopes. Seguir-se-á 
uma palestra espírita com o 
tema “Dificuldades da Vida: 
Castigo ou Oportunidade?”, di-
namizada por Leonor Leal, em 
representação da Associação 
Cultural Espírita de Alcobaça.

No final haverá uma confra-
ternização entre os presentes 
para assinalar o dia de aniver-
sário da ACE.

No sábado, a partir das 
16h30, a atriz brasileira Ana 
Rosa Guy Galego será entre-
vistada por Maria Lenice Ca-
mões.

Após a entrevista, será vi-
sionado o filme “E a Vida Con-

tinua...”, o qual integra o Ciclo 
de Cinema Espírita 2024 - 2025 
da ACE.

Este ciclo de cinema tem 
curadoria de Oceano Vieira de 
Melo, que além de produtor do 
filme é jornalista, pesquisador e 
documentarista, e fundador da 
Versátil Home Vídeo (Brasil).

Durante o mês de novem-
bro estão previstas palestras, 
todas a partir das 21h00, com 
Felipe Pereira, da Associação 
Espírita Casa Com Evangelho 
(15 de novembro), Maria Le-
nice Camões e Moysés Lopes 
(dia 22), e Paula Venâncio, do 
Centro Cultural Espírita de Al-
cobaça (dia 29).

Na tarde de 30 de novem-
bro, a partir das 15h00, realiza-
se um seminário com o profes-
sor universitário e escritor bra-
sileiro Pedro Camilo, estudioso 
da obra de Yvonne do Amaral 
Pereira.

Pedro Antunes

Associação Cultural 
Espírita comemora 
30 anos

A Fanadia, em São Gregó-
rio, nas Caldas da Rainha, é 
palco de um festival de folclore 
no dia 10 de novembro, pelas 
15h00.

A organização é do Rancho 
Folclórico e Etnográfico “As 
Ceifeiras da Fanadia”, que vai 

atuar, tendo convidado o Gru-
po Cultural “Os Medroenses” 
(Santa Marta de Penaguião), 
Rancho Folclórico e Etnográfi-
co da Casa do Povo de Pon-
tével e Rancho Folclórico Mira-
Serra de Louções (Turquel).

A Associação MVC - Mo-
vimento Viver o Concelho vai 
realizar um mercadinho de na-
tal no átrio da Expoeste, nas 
Caldas da Rainha, no dia 1 de 
dezembro, entre as 11h00 e as 
19h00.

Trata-se de um evento soli-
dário de angariação de fundos 
para a associação, realizado 
com a colaboração do Municí-

pio das Caldas da Rainha, da 
AIRO - Associação Empresa-
rial da Região Oeste e de ou-
tros parceiros.

Artistas, artesãos, comer-
ciantes, associações e cida-
dãos locais vão juntar-se nes-
ta iniciativa, com entrada livre 
e cuja organização está sob 
responsabilidade de Sandra 
Boon.

O 1º Festival das Sopas do 
Centro Recreativo e Cultural 
de Cabreiros, nesta localida-
de do concelho das Caldas da 
Rainha, realiza-se no dia 17 de 
novembro, a partir das 12h30.

As inscrições devem ser 
feitas até 10 de novembro na 
sede ou através do Facebook. 
Crianças até cinco anos não 

pagam, dos seis aos doze são 
cinco euros com oferta da tije-
la e mais de doze anos pagam 
sete euro e meio com oferta da 
tijela. As bebidas não estão in-
cluídas.

Haverá votação para a me-
lhor sopa e música a partir das 
14h30 com o teclista Silvino.

Mercadinho de natal 
na Expoeste

Festival das Sopas 
em Cabreiros

Festival de Folclore 
na Fanadia
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A Colmeia, edifício localizado 
junto aos Silos, nas Caldas da 
Rainha, foi palco de uma noite 
de Halloween inesquecível no 
dia 31 de outubro, com um per-
curso assustador que superou as 
expetativas. 

Organizado pela Expand, gru-
po de organização de eventos 
culturais e artísticos para jovens, 
o evento “A Visita” foi um suces-
so, atraindo mais de 100 pessoas 
para uma experiência imersiva e 
aterradora.

A iniciativa destaca-se como 
mais um exemplo do crescente 
envolvimento da comunidade 
caldense nas celebrações de 
Halloween, uma tradição origi-
nalmente norte-americana que 
ganha cada vez mais adeptos 
em Portugal e nesta região. 

João Amaral e Erica Pimen-
tão, antigos alunos da Escola 
Superior de Artes e Design das 
Caldas da Rainha e membros 
da Expand, partilharam com o 
Jornal das Caldas os detalhes 
por detrás do enredo macabro 
do percurso. Inspirados pela at-
mosfera inquietante do edifício e 
aproveitando o cenário de rou-
pas espalhadas pelo chão, os 
organizadores criaram uma nar-
rativa em torno de um serial killer 
fictício, que, segundo a história, 
habitaria no espaço. Ao longo do 
percurso, os visitantes encon-
traram “vítimas” da personagem 
assassina, que, interpretando 
espíritos, contavam histórias ar-
repiantes de como perderam a 
vida nas mãos do assassino. O 

clímax do percurso “surge com 
o encontro final com o serial kil-
ler, que obriga os participantes a 
uma fuga frenética para escapa-
rem”.

“Não estávamos à espera 
de tanta afluência. Este evento 
ultrapassou completamente as 
nossas expetativas, especial-
mente considerando que temos 
sentido alguma dificuldade em 
atrair pessoas para outros even-
tos culturais que organizamos” 
afirmou a organização, que se 
sentiu surpreendida pelo entu-
siasmo e receção calorosa do 
público, o que levou a Expand a 
organizar várias sessões adicio-
nais com grupos limitados de oito 
pessoas.

Gabriel Salvador, também ele-
mento da Expand, revelou que 
inicialmente esperavam cerca 
de 50 pessoas, mas as inscri-
ções rapidamente duplicaram, 
uma adesão que exigiu reforços 
logísticos e mais sessões para 
acomodar todos os participantes. 
“A dinâmica do evento, enrique-
cida com elementos teatrais, foi 
muito elogiada. Foi extremamen-
te positivo para nós enquanto 
organização e vamos trabalhar 
para manter esta fórmula de su-
cesso”, adiantou. 

Dado o êxito de “A Visita”, a 
Expand anunciou já a intenção 
de em 2025 trazer outra história 
de uma casa assobrada. 

Pretende ainda organizar 
eventos de dois em dois meses, 
oferecendo novas oportunidades 
para quem procura experiências Marlene Sousa

Percurso assustador de Halloween 
esgotou sessões

Os elementos teatrais foram elogiados

O evento de Halloween organizado 
pela Expand foi um sucesso 

O percurso assustador decorreu no edifício 
da Colmeia (junto aos Silos) 

Uma das vítimas do assassino em série

culturais e artísticas. 
Depois do percurso assusta-

dor decorreu uma festa de Hallo-
ween, que teve lugar no Central 
Silos com o DJ Fred, onde houve 
um concurso para o melhor dis-
farce.
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No âmbito do Plano Cultural 
de Escola, no dia 31 de outubro 
realizou-se na Escola Básica de 
Santa Catarina uma exposição 
multicultural, dedicada às cele-
brações de diferentes culturas. 

Esta atividade foi promovida 
pela Biblioteca Escolar e dina-
mizada em articulação com as 
disciplinas de Inglês, Espanhol e 
Educação Moral e Religiosa Ca-
tólica. 

O evento incluiu temas como 
o Halloween, comemorado nos 

países anglófonos, o Día de los 
Muertos, uma tradição mexicana 
rica em simbolismos e cores, e o 
Pão por Deus, uma tradição por-
tuguesa com profundo significa-
do cultural.

Além dos elementos visuais, 
a exposição contou com objetos 
artesanais inspirados nas dife-
rentes tradições. O Halloween, 
com decorações típicas, como 
bruxas, vassouras e fantasmas; 
o Pão por Deus português foi re-
presentado com cestas de broas, 

frutos secos e doces, simbolizan-
do gratidão; o Día de los Muertos 
mostra um altar decorado com 
caveiras coloridas, velas e fotos 
de entes queridos, simbolizando 
a ligação entre vivos e falecidos.

O evento fomentou o respei-
to pelas tradições e diversidade 
cultural.

No final, houve uma partilha 
de Pão por Deus entre todos os 
presentes, reforçando o espírito 
de união e solidariedade.

Multiculturalidade 
celebrada 
em Santa Catarina

Iniciativa na Escola Básica de Santa Catarina

A Junta de Freguesia de Vi-
dais organizou a realização do 
Pão por Deus, tendo dedicado a 
manhã de 1 de novembro “a uma 
das tradições mais portuguesas, 
de coração cheio e sorriso gigan-
te”.

A iniciativa foi exclusiva para 
crianças da freguesia de Vidais, 
tendo o presidente da junta, Rui 
Henriques, explicado que a au-
tarquia “promove todos os anos 
o Pão por Deus na freguesia ofe-
recendo um saco com várias gu-
loseimas, produtos locais e uma 
lenda, que faz as maravilhas das 
crianças”. 

“Após receberem esse saco, 
diversos grupos em várias al-

Diversos grupos andaram em várias aldeias da freguesia 
no Pão por Deus

Junta de Vidais ajudou 
o Pão por Deus na freguesia

Francisco Gomes

Festa no Bairro da Ponte

O Largo Frederico Pinto 
Basto, nas Caldas da Rainha, 
acolheu no dia 1 de novembro 
um magusto e a atuação do 
grupo de música “Os Cava-
quinhos” das Gaeiras, aliado 

à exposição de artesanato no 
Espaço Leonel Miranda.

Apesar da chuva, foi uma 
tarde animada.

Rui Miguel

Magusto no Largo 
Frederico Pinto Basto

deias da freguesia vão ao Pão 
por Deus, de casa em casa, 
muitos acompanhados com os 
pais, e assim promove -se as tra-
dições e enche-se o coração de 
vários idosos que estão sós ou 

isolados, e que nesse dia, con-
vivem e trocam mimos com os 
mais pequenos”, relatou.

Participaram 65 crianças.

O Centro Cultural e de Con-
gressos das Caldas da Rai-
nha levou o jazz ao Centro de 
Educação Especial Rainha D. 
Leonor e ao Estabelecimento 
Prisional caldense, como for-
ma de divulgar este e outros 
públicos e ir ao encontro da 
comunidade.

Esta iniciativa decorre no 

âmbito do festival Dias do Jazz, 
envolvendo ainda o Conserva-
tório de Música das Caldas da 
Rainha.

O festival termina este fim-
de-semana, com a atuação 
de Sofia Hoffmann, no dia 8, e 
China Moses no dia 9.

Pedro Antunes

CCC levou jazz 
à prisão das Caldas

Jazz no Estabelecimento Prisional das Caldas da Rainha

Sessão no Centro de Educação Especial Rainha D. Leonor
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Um norte-americano de 77 
anos, que se encontrava a bor-
do do ultra-luxuoso navio de 
cruzeiros Silver Dawn e que se 
sentiu mal, a 40 milhas náuticas, 
o equivalente a cerca de 74 qui-
lómetros, a noroeste de Peniche, 
teve de ser retirado do barco e 
levado para o hospital.

O navio, com bandeira das 
Bahamas, contactou o Centro de 
Busca e Salvamento Marítimo 
de Lisboa e informou que tinha 

a bordo um passageiro que so-
fria de leucemia e que se tinha 
sentido mal. O Centro de Orien-
tação de Doentes Urgentes Mar 
determinou a sua retirada médi-
ca urgente. 

O resgate ocorreu em estrei-
ta coordenação com o capitão 
do Porto de Peniche que, para o 
efeito, empenhou a embarcação 
UAM-601 Vigilante, da Estação 
Salva-vidas de Peniche, com a 
colaboração da equipa do INEM 

da ambulância de Suporte Ime-
diato de Vida.

A operação, que decorreu na 
noite da passada quinta-feira, 
ficou concluída ao princípio da 
madrugada da sexta-feira, quan-
do pelas 00h15 o passageiro 
chegou ao porto de Peniche e 
foi encaminhado de ambulância 
para uma unidade hospitalar.

Francisco Gomes

Resgate médico 
de norte-americano 
ao largo de Peniche

Salva-vidas transportou passageiro de navio para terra, para ser levado para o hospital

Uma jovem de 17 anos so-
freu ferimentos graves na se-
quência da colisão da trotineta 
em que seguia e um carro, em 
Casalinho, no Bombarral, na 
tarde da passada sexta-feira.

Foram mobilizados para o 
local, após o alerta às 15h41, 

nove operacionais e quatro via-
turas, dos Bombeiros, INEM e 
GNR.

A jovem foi transportada 
para o Hospital das Caldas da 
Rainha, com acompanhamen-
to da equipa da Viatura Médica 
de Emergência e Reanimação.

Uma colisão entre um ve-
ículo ligeiro e um motociclo 
provocou um morto, na EN8, 
ao quilómetro 64, entre Torres 
Vedras e Bombarral, na passa-
da quinta-feira.

O acidente verificou-se a 
norte do Outeiro da Cabeça, 
em território pertencente ao 
concelho do Cadaval, tendo o 
alerta dado pelas 14h58 mo-

bilizado treze operacionais e 
seis viaturas dos bombeiros de 
Torres Vedras, da equipa da 
Viatura Médica de Emergência 
e Reanimação e da GNR.

Foram efetuadas, sem su-
cesso, manobras de reanima-
ção ao condutor do motociclo, 
que foi a vítima mortal, de 68 
anos.

Os bombeiros de Peniche 
combateram um incêndio numa 
oficina automóvel na Rua da 
Escola de Pesca, na cidade, 
ao final da tarde do passado 
sábado.

O alerta foi dado pelas 
19h39 e no local estiveram vin-
te operacionais e oito viaturas, 
dos bombeiros e da PSP. Não 
foram registados feridos.

 

Colisão 
mata motociclista

Jovem ferida 
com gravidade 
em acidente

Incêndio em oficina

A PSP deteve na tarde de 5 de 
novembro o suspeito de ter inva-
dido a Câmara Municipal de Tor-
res Vedras munido de uma arma 
branca e ferido quatro pessoas e 
depois, num estabelecimento no 
concelho de Peniche, também 
causado desacatos.

O que fez o indivíduo causar 
distúrbios em dois concelhos, em 
localidades a 50 quilómetros de 
distância, está por perceber. A 
explicação para a relação entre 
os dois casos poderá ser dada 
em tribunal, onde o indivíduo, 
com cerca de 50 anos, vai ser 
presente nesta quarta-feira, para 
primeiro interrogatório judicial.

O homem, residente em Tor-
res Vedras, foi detido nas imedia-
ções da casa dos pais. 

No dia 28 de outubro, após as 
13 horas, dirigiu-se ao primeiro 
piso do edifício de multisserviços 
da Câmara Municipal de Torres 
Vedras, alegadamente com o 
intuito de pedir satisfações por 
questões laborais relacionadas 
com um familiar.

Com uma arma branca que 

pode ser uma ferramenta agríco-
la com lâmina, feriu quatro fun-
cionários da Câmara, que tive-
ram de ser assistidos no hospital 
devido a hematomas. Tiveram 
alta horas depois.

Após o incidente, já na pre-
sença da PSP, todos os trabalha-
dores foram retirados do edifício 
e os serviços estiveram fechados 
durante uma hora.

O suspeito acabaria por apa-
recer pelas 18 horas nos Casais 
do Baleal, entre Ferrel e Baleal, 
no concelho de Peniche, onde 
nesta altura existem muitos es-
trangeiros ligados ao surf. 

Desorientado, no supermer-
cado/café Lagide Amanhecer, 
provocou distúrbios. Com a arma 
branca que transportava na mão 
terá tentado agredir uma pessoa 
na esplanada, que se esquivou 
e não ficou ferida. Fugiu depois 
num carro estacionado nas ime-
diações, não deixando de pro-
ferir ameaças a funcionários e 
clientes, ao mesmo tempo que 
alguém gritava para chamarem 
as autoridades policiais, num 

Detido suspeito de agressões em Torres Vedras 
e desacatos em Peniche

momento gravado em vídeo. A 
GNR esteve no local mas já não 
o detetou.

Os moradores questionam-se 
o que o levou àquela localidade, 
uma vez que não o reconhecem 

dali. 

Francisco Gomes

Nos Casais do Baleal, o homem teve uma postura agressiva com uma arma branca na mão
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A Academia Portuguesa de 
Superação e Desenvolvimen-
to Humano (APSDH) organi-
za a Convenção “Humanidade 
ComVida” no dia 9 de novembro, 
a partir das 09h30, no auditório 
da Casa da Música, em Óbidos.

Os palestrantes são Miguel 
Fonseca, Patrícia Duarte Mateus, 
Fábios Santos, Rute Pereira, Tâ-
nia Teodoro e Paula Cruz.

A iniciativa começa com as in-
tervenções do presidente da Câ-
mara de Óbidos e do presidente 
da APSDH.

A humanização na era digital, 
a relação dos jovens com a co-
munidade e voluntariado, pesso-
as muito mais que recursos, são 
alguns dos temas das interven-
ções ao longo do dia.

É um evento gratuito, destina-
do a sócios da APSDH e todos 
os que se interessam pela temá-

Convenção 
“Humanidade ComVida” 

Os palestrantes

No âmbito do projeto Óbidos 
+Saúde, uma iniciativa cen-
trada na promoção da Saúde 
e Bem-Estar, o Município de 
Óbidos volta a disponibilizar a 
todos os munícipes consultas 
gratuitas de nutrição e psicolo-
gia nas juntas de freguesia.

As próximas são em Gaei-

ras (11 de novembro), Santa 
Maria, São Pedro e Sobral da 
Lagoa (18 de janeiro), Usseira 
(25 de novembro), Amoreira (2 
de dezembro), Olho Marinho (9 
de dezembro), Vau (16 de de-
zembro) e A-dos-Negros (6 de 
janeiro), sempre das 14h00 às 
16h00.

Consultas gratuitas
de nutrição 
e psicologia

tica.
A inscrição deve ser feita atra-

vés do formulário em https://for-
ms.gle/DdGaNss9a2UV5on27.

A Associação Óbidos Dance 
vai realizar pelo São Martinho 
uma festa para angariação de 
fundos, no dia 15 de novembro, 
a partir das 19h00, na Associa-
ção Recreativa Desportiva e 
Cultural Vauense, no Vau, em 
Óbidos.

Os fundos angariados se-

rão para apoiar a turma de Hip 
Hop Competição. Estes jovens 
talentos têm representado a 
Associação Óbidos Dance em 
campeonatos nacionais e inter-
nacionais.

Haverá banda e dj, insuflá-
veis, animação infantil e comes 
e bebes.

Óbidos Dance 
angaria fundos

O Hip Hop Unite World Cham-
pionships 2024 levou a Óbidos 
cerca de um milhar de dançari-
nos de dezena e meia de países, 
acompanhados por familiares e 
amigos no apoio a partir das ban-
cadas. O clima foi de festa e de 
fair play entre os participantes. 

Este foi o terceiro ano con-
secutivo, e último, que o evento 
decorreu no concelho, numa 

coorganização do município e 
da Hip Hop Unite, uma entidade 
internacional que pretende ligar 
bailarinos de todo o mundo, com 
a produção e implementação da 
empresa municipal Óbidos Cria-
tiva.

Os ritmos eletrizantes, a pro-
fusão de cores e a alegria da 
dança deram vida ao Complexo 
Desportivo de Óbidos, entre 24 e 

26 de outubro.
Após o encerramento do Mun-

dial, decorreu a 2ª edição do Ur-
ban Fest, que incluiu vários work-
shops, battles e um show, numa 
parceria com a Câmara Munici-
pal de Óbidos, Óbidos Criativa e 
Pioneer DJ

Chico da Tina, DJ Princesa e 
DJ Prilho brilharam a grande al-
tura no Urban Beat Stage.

A alegria da dança em Óbidos

Competição de hip hop 
animou Complexo Desportivo

Todos os bares e refeitórios 
das escolas de Óbidos celebra-
ram o Halloween e o Pão por 
Deus. Foi uma oportunidade 
especial para as crianças se di-
vertirem, ao mesmo tempo que 
conheciam as tradições asso-
ciadas a estas festividades.

A iniciativa, promovida pelo 
Gabinete de Nutrição do Mu-
nicípio de Óbidos em parceria 
com a empresa Gertal, incluiu 
uma variedade de iguarias típi-

cas. Os alunos podiam degus-
tar petiscos relacionados com 
o Pão por Deus, uma tradição 
que simboliza a partilha e a 
amizade, enquanto se diver-
tiam com decorações alusivas 
ao Halloween.

Ao integrar elementos fes-
tivos nas refeições escolares, 
o município procurou fomentar 
um ambiente alegre e acolhe-
dor.

Halloween e Pão
por Deus nas escolas

A iniciativa inclui uma variedade de iguarias
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Visita à Lego House para aprofundar a metodologia que coloca a brincadeira no centro 
do processo de aprendizagem, tal como o projeto My Machine

Agrupamento de Escolas ganha prémio 
com o projeto My Machine
O Agrupamento de Escolas Josefa de Óbidos, em 
parceria com o Município de Óbidos, foi agracia-
do com o prémio “Quem Brinca é Quem é”, pro-
movido pela Fundação Santander Portugal. Este 
concurso pretendeu apoiar projetos de aprendi-
zagem baseados em abordagens lúdicas.

Num universo de 425 candi-
daturas, o “Prémio Quem Brinca 
é Quem É” foi atribuído a dez 
Escolas Públicas. O agrupamen-
to obidense candidatou-se com 
o projeto My Machine, que visa 
desenvolver nas crianças com-
petências de forma lúdica. Neste 
contexto, os alunos são desafia-
dos a pensarem num problema 
que gostariam de ver resolvido 
através da construção de uma 
máquina. Identificado o proble-
ma desenham a máquina para 
solucionar o mesmo. 

Em cada turma de 1.º ano de 
escolaridade, os desenhos são 
sujeitos a votação a fim de ser 
selecionada uma máquina por 
turma. O processo conta com vá-
rias fases: a primeira, na qual é 
proposto aos alunos das turmas 
para pensarem num problema e 
desenharem a máquina para a 
resolução do mesmo; a segunda 
na qual alguns alunos da Esco-
la Superior de Artes e Design de 
Caldas da Rainha (ESAD.CR) 
desenham o projeto da máqui-
na, e a última, que diz respeito à 
construção da máquina. 

O processo de construção do 
projeto e da respetiva máquina 
é acompanhado pelos alunos. 
Estes visitam, inclusivamente, a 

ESAD.CR, onde lhes é dado fee-
dback acerca do seu projeto. 

O My Machine, implementado 
pelo Município de Óbidos nas es-
colas do concelho, desde 2014, 
conta já com um número consi-
derável de máquinas.

Na sequência da atribuição 
deste prémio, o agrupamento 
participou numa visita à Interna-
tional School of Billund, na Dina-
marca, contactando de perto com 
a metodologia “Learning Through 
Play” (Aprendizagem através da 
Brincadeira).

Para além da visita à escola, 
também a visita à Lego House, 
na mesma cidade, foi outro dos 
momentos marcantes desta ex-
periência de três dias (23 a 25 de 
outubro), permitindo aprofundar a 
dinâmica desta metodologia que 
coloca a brincadeira no centro do 
processo de aprendizagem, tal 
como o projeto My Machine, apli-
cado pelo Município de Óbidos 
nas atividades letivas do primeiro 
ciclo em parceria com o agrupa-
mento, e que levou à conquista 
do prémio.

A abordagem “Learning 
Throug Play” defende que o brin-
car desenvolve competências 
essenciais, aumenta o bem-estar 
e deve ser para todos, em todo o 

lado. Este ano, a Fundação San-
tander Portugal e a LEGO Foun-
dation anunciaram uma parceria 
inovadora destinada a promover 
a aprendizagem através deste 
conceito, com um conjunto de 
novas metodologias lúdicas apli-
cadas nas escolas portuguesas.

O Agrupamento de Escolas 
Josefa de Óbidos foi representa-
do pela professora Irene Carrilho, 
adjunta da direção e responsável 
pelo pré-escolar e primeiro ciclo.

LER Óbidos 
distinguido pelo PNL

O projeto LER Óbidos, do 
Agrupamento de Escolas Josefa 
de Óbidos, que decorreu entre 
2019 e 2022, foi distinguido pelo 
Plano Nacional de Leitura.

Implementado nas áreas 

de leitura e produção escrita e 
multimodal, música e poesia e 
ilustração em parceria com a 
Câmara Municipal de Óbidos/
Óbidos Vila Literária, a Editora 
Abismo, a Academia de Música 
de Óbidos, entre outros, contou 
com as atividades Oh não, ou-
tra biblioteca!; Biblioteca Verde; 
Histórias que Contam; Calçamos 
sapatos mas vestimos poemas!; 
Tens é garganta!; Mesa de Luz; 
Podcast; Tuba!; ÓbidosBookS-
choolLibrary; Obizombie; Oficina 
de Cinema; Mostra de Videopo-
emas; Vivinhos da Silva; Más 
companhias; Livros Inquietos; 
Ameias, jornal escolar; Palestra 
"Fake News"; FOLIO Alunos; O 
Problema da Habitação 1 e 2.

Estas atividades foram dina-
mizadas por uma turma de 9.º 
ano, três turmas do ensino se-

cundário e um grupo de alunos 
colaboradores habituais da bi-
blioteca. Foram implementadas 
na Escola, no Conservatório de 
Música de Óbidos e no Festival 
FOLIO.

Deste projeto resultaram uma 
Mesa de Luz (oficina de ideias 
e mini estúdio de produção au-
diovisual); dois novos espaços 
de biblioteca - Biblioteca Verde 
e Biblioteca Portátil; uma revis-
ta (11-LH-AV); um jornal escolar 
(Ameias); um CD de leituras mu-
sicadas ("Tens é garganta"); um 
site (Ler Óbidos); um podcast; 
uma mostra de videopoemas; 
um espetáculo de leituras musi-
cadas no festival FOLIO.

O principal objetivo do proje-
to foi o incremento do gosto pela 
leitura por parte dos alunos e jo-
vens.

De 6 de dezembro a 6 de ja-
neiro está de regresso o Óbidos 
Vila Natal, com animações, luzes 
e espectáculos, em encontros 
com personagens mágicas e ati-
vidades que convidam à partici-
pação. 

Ao cruzar as portas da vila, 
os visitantes são transportados 
para um cenário de conto de 
fadas, com ruas iluminadas e 
decoradas, o encontro com per-
sonagens como fadas, elfos e 
o próprio Pai Natal, criando um 
ambiente de sonho e alegria.

A edição deste ano conta com 
atrações que celebram a magia 
dos reinos das fadas e dos elfos, 
onde cada visitante é convidado 
a viver experiências ligadas aos 
encantos e feitiços destas per-
sonagens. Poderão passar na 
Aldeia dos Penteadores ou no 
Estúdio das Fadas para uma mu-
dança de visual, aprender o que 
é a neve com as fadas, conhe-
cer outras dimensões através do 

Portal Encantado e arregaçar as 
mangas na construção de uma 
lembrança para árvore de natal.

Para os que desejam celebrar 
o espírito natalício, podem-no en-
contrar na Cabana do Pai Natal, 
andar no carrossel da Árvore de 
Natal, ou passear no comboio.

Para os mais aventureiros, a 
Montanha Gelada oferece desci-
das empolgantes, podem ainda 
deslizar na emocionante Pista 
de Gelo, ou brincar no Parque 
da Aventura Encantada, onde 
os saltos e pinotes são sempre 
bem-vindos.

Os espetáculos e animação 
não irão faltar aos que apreciam 
uma divertida peça de teatro, a 
harmonia da dança ou a espeta-
cularidade das artes circenses.

Além das atividades, o merca-
do de natal apresentará bancas 
de artesanato e sabores regio-
nais.

De segunda a quinta-feira, o 
evento vai decorrer das 11h00 

Evento vai voltar a animar o castelo 

Óbidos Vila Natal celebra magia dos reinos das fadas 
e dos elfos

às 20h00, sextas, e sábados e 
domingos das 11h00 às 21h00. 
Nos dias 24 e 31 de dezembro 
realiza-se das 11h00 às 18h00. 
Encerra nos dias 25 de dezem-
bro e 1 de janeiro.

O bilhete geral custa dez eu-
ros. A entrada para crianças dos 

três aos onze anos são oito eu-
ros. Mediante apresentação de 
cartão de estudante, dos doze 
aos vinte e cinco anos pagam 
nove euros, valor também apli-
cado aos seniores com idade su-
perior a 65 anos. Pessoas com 
incapacidade igual ou superior 

a sessenta por cento têm os in-
gressos a oito euros e neste caso 
para as crianças são seis euros. 
Há ainda bilhetes para famílias e 
para grupos escolares com pre-
ços diferentes.
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Foi anunciada a constituição 
da Associação Amigos do Museu 
Nacional Resistência e Liberda-
de – Fortaleza de Peniche, cuja 
principal fi nalidade consiste em 
valorizar e divulgar as suas ati-
vidades, tanto no país como no 
estrangeiro.

A associação foi dada a co-
nhecer no 8.º encontro de ex-
presos políticos, familiares e 
amigos, democratas e antifas-
cistas, organizado pela União de 
Resistentes Antifascistas Portu-
gueses (URAP) no Museu Na-
cional Resistência e Liberdade, 
na Fortaleza de Peniche, no dia 
27 de outubro, 

Evocou-se a data de liberta-

ção dos presos políticos há 50 
anos, ocorrida na sequência da 
Revolução de Abril e, simultane-
amente, o esforço que foi desen-
volvido para evitar que as insta-
lações da sinistra prisão da PIDE 
fossem transformadas num hotel 
de luxo.

O museu foi inaugurado a 27 
de abril deste ano e agora, se-
gundo a URAP, há que ”insufl ar-
lhe vida, inscrevendo na vivência 
coletiva do povo os valores das 
lutas travadas pela democracia e 
pela libertação da opressão dita-
torial”.

Dentro deste propósito, José 
Pedro Soares, coordenador da 
URAP, deu a conhecer às cerca 

de quatro centenas de sócios 
da URAP e outros convidados a 
“Proclamação-Manifesto” da as-
sociação, bem como a comissão 
instaladora, composta por José 
Pedro Soares, Álvaro Pato, Ade-
laide Alves, Luís Farinha, Luís 
Raposo, Maria de los Angeles, 
Jaime Fernandes, Sofi a Lisboa, 
Eduardo Batista, Inês Palma e 
Mariana Rocha.

Aberta a “todos os democra-
tas e antifascistas que queiram 
associar-se”, a fi cha de inscrição 
pode ser pedida pelo e-mail as-
sociacaoamigosmnrlfortalezap@
gmail.com.

O programa de “Novem-
bro, Mês do Mar” iniciou com o 
workshop “Vamos conhecer e 
jogar com os objetivos para o de-
senvolvimento sustentável - ODS 
14 - Proteger a vida marinha”. 
Uma ofi cina para toda a família 
e comunidade, dinamizada pela 
Biblioteca Municipal de Peniche 
em parceria com o Geoparque 
do Oeste e a Ribo.

O espetáculo Maré realiza-se 
no Auditório Central do Conhe-
cimento, na Central – CCI, pelas 
21h30, em jeito de conclusão da 
celebração do Dia Nacional do 
Mar, a 16 de novembro. Será de 
entrada gratuita, mas limitado ao 
espaço existente, numa organi-
zação da Câmara Municipal de 

Peniche, a Mútua Dos Pescado-
res e Sons Vadios.

Através da música, videografi a 
e literatura, convida-se o público 
a embarcar numa viagem por di-
versas comunidades piscatórias 
do país, numa homenagem à 
vida e ao trabalho dos pescado-
res. É antecedido de uma ofi cina 
de canto.

De referir, ainda, as compe-
tições desportivas, nomeada-
mente a Finalíssima Nacional do 
Campeonato Nacional de Surf 
de Esperanças Sub-16 (dias 9 e 
10), e a última etapa do Circuito 
Nacional de Bodyboard Open e 
Feminino (dias 16 e 17 de no-
vembro).

Haverá também espaço para 

Peniche volta a celebrar 
o mar no mês de novembro
O Município de Peniche, no âmbito do Dia Nacio-
nal do Mar, apresenta um programa diversifi cado 
que visa a promoção de vida saudável, uma edu-
cação de qualidade, a sustentabilidade ambiental 
e o envolvimento da comunidade, e de 2 a 28 de 
novembro são várias as iniciativas desportivas, 
culturais e gastronómicas.

O programa de iniciativas destaca a importância que o mar tem para o território de Peniche

a exposição “Plasticus Maritimus 
- Uma Espécie Invasora”, de Ana 
Pêgo (dia 15) conferências (dias 
15 e 16) e ofi cinas variadas (dias 
2, 15 e 28), uma atuação dos 
alunos da Escola Secundária de 
Peniche (dia 16), showcooking 
com o Geoparque Oeste (entre 
os dias 11 e 15) e animação in-
fantil com hora do conto e ateliê 

criativo de reutilização de lixo 
marítimo (dia 21).

Para a vereadora Ana Rita 
Petinga, “Peniche é mar e as ini-
ciativas dinamizadas destacam a 
importância que o mar tem para 
a história e para identidade deste 
nosso território, atraem vários in-
teresses, várias gerações e aci-
ma de tudo envolvem a comuni-

dade, vários setores e entidades, 
o que impulsiona o território aos 
mais variados níveis”.

A abrangência de temas e ini-
ciativas visa sensibilizar para a 
sustentabilidade e consciencia-
lizar as gerações futuras para a 
necessidade de preservar o mar.

Criada Associação Amigos do Museu 
Nacional Resistência e Liberdade

8.º encontro de ex-presos políticos, familiares e amigos, democratas e antifascistas
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O mérito dos alunos do Agru-
pamento de Escolas Fernão do 
Pó (AEFP), no Bombarral, voltou 
a ser reconhecido na cerimónia 
do Dia do Diploma.

A sessão, que decorreu a 
25 de outubro, no auditório do 
agrupamento, teve por objetivo 
reconhecer o mérito dos alunos, 
do 2.º ciclo ao Ensino Secundá-
rio, que, no ano letivo 2023/2024 
concluíram o seu ciclo de estu-
dos e se destacaram pela exce-
lência dos resultados escolares, 
por ações de relevância social 
e por atividades curriculares ou 
desportivas relevantes.

Na cerimónia, foi entregue o 
Prémio de Mérito aos alunos que 
fi nalizaram o Ensino Secundário 
com a melhor avaliação escolar. 
Nos cursos Científi co-Huma-
nísticos, foi galardoada a aluna 
Bianca de Carvalho Gonçalves. 
Já nos Cursos Profi ssionais, foi 
distinguido o aluno Rafael Ale-
xandre Marques Santos.

O diretor do agrupamento, 
Emanuel Vilaça, e presidente da 
Câmara Municipal do Bombarral, 
Ricardo Fernandes, deram os 
parabéns aos alunos, desejando-
lhes sucesso escolar.

A cerimónia contou com um 
momento musical protagonizado 
pelo aluno Diogo Gomes.

Entretanto, o Prémio José Du-
arte e Adelaide Gomes Duarte 
distinguiu Kyara Ferreira Guilher-
me e Tomás José Marques Ro-
drigues, galardoados, por terem 
obtido, no ano letivo 2023/2024, 
os melhores resultados no último 
ano do primeiro ciclo do AEFP.

Instituído em 1971, por Jaime 
Duarte, com o intuito de premiar 
os alunos com a melhor avalia-
ção escolar, ao nível do 4.º ano 
de escolaridade, o prémio abran-
gia apenas os alunos da Escola 
Primária de Vale Covo, contem-
plando, nos dias de hoje, todos 
os alunos do concelho do Bom-
barral. 

A cerimónia decorreu no pas-
sado dia 27, no Centro Escolar, 
e contou ainda com a entrega 
dos Diplomas de Mérito aos alu-
nos que concluíram o 4.º ano do 
Ensino Básico, e teve igualmente 
intervenções do diretor do AEFP 
e do presidente da Câmara, e a 
presença de Adelaide Laranjeiro, 
fi lha do impulsionador do pré-
mio.

1. Alunos distinguidos 
por melhor avaliação escolar

2. Prémio para alunos 
do 1º ciclo

1

2

Ao longo dos tempos têm sido realizados protestos pela saúde no Bombarral

Francisco Gomes

Marcha contra falta de médicos
de família

Alunos distinguidos por mérito escolar

A inexistência de médicos de 
família que afeta mais de treze 
mil pessoas leva a Comissão de 
Utentes do Centro de Saúde do 
Bombarral a realizar uma mar-
cha em defesa da saúde no dia 
16 de novembro, pelas 10h00.

De acordo com a comissão, “a 
situação do Centro de Saúde do 
Bombarral tem vindo a agravar-
se e os utentes deste concelho 
têm cada vez menos acesso aos 
cuidados de saúde primários”. 

“Atualmente não existem mé-
dicos de família, o que quer dizer 
que mais de treze mil pessoas 
estão sem médico e as consultas 
dadas por médicos tarefeiros são 
muitas vezes realizadas por tele-
consulta. Os serviços prestados 
fi cam aquém dos mínimos, fi can-
do comprometido o acompanha-
mento e tratamento de muitos 
utentes”, sublinha.

A comissão alerta que “não 
podemos continuar sem médi-
cos, sem consultas, sem cuida-
dos.  A saúde é um direito, pelo 
que exigimos que a atual situa-
ção se reverta”.

No ano passado foi entregue 
na Assembleia da República uma 
petição onde se reclama da falta 
de médicos de família e se pede 
respostas para a prestação dos 
cuidados básicos de saúde.

Foi recentemente iniciado um 
projeto-piloto de teleconsultas 
(consultas por vídeo, com mé-
dicos especialistas de medicina 
geral e familiar) para responder 
à carência de médicos de famí-
lia, sendo que o Bombarral não 
possui há largos meses um único 
profi ssional no quadro, revelou a 
Unidade Local de Saúde do Oes-
te (ULSO).

“As consultas decorrem no 

Centro de Saúde, com apoio ad-
ministrativo e de enfermagem, 
em gabinete individual, tal como 
aconteceria com a presença físi-
ca de médico. Nestas consultas, 
além da avaliação da situação 
atual do utente, são emitidos os 
exames complementares consi-
derados necessários, mediante 
a sua situação clínica e agenda-
da consulta posteriormente para 
reavaliação pela mesma equipa, 
caso seja necessário”, garante a 
ULSO, pretendendo dar resposta 
à queixa de que os utentes não 
conseguem apresentar os exa-
mes realizados.

A concentração para a mar-
cha é em frente ao Centro de 
Saúde, dirigindo-se até à Praça 
do Município.

O Lidl Portugal reconheceu a 
importância crucial do trabalho 
dos soldados da paz, apoiando 
os bombeiros portugueses com 
45.000 euros. O valor será re-
partido por 18 corporações de 
norte a sul do país, uma por 
distrito, sendo os bombeiros do 
Bombarral os contemplados no 
distrito de Leiria, indo receber 
2.500 euros.

Esta iniciativa está integra-
da na estratégia de sustenta-
bilidade ‘Mais Lidl’, alicerçada 
em três princípios de atuação: 
“Mais para o Planeta, Mais para 
a Comunidade e Mais para Si”.

No mês de julho, as lojas 
Lidl, de norte a sul do país, 
desafi aram os seus clientes a 
aderir às faturas eletrónicas, 

através da app Lidl Plus, com 
o duplo objetivo de sensibili-
zar os clientes para a redução 
do uso de papel, contribuindo 
para a preservação do ambien-
te, e de apoiar os bombeiros 
portugueses.

A loja de cada distrito que 
obteve o maior número de no-
vos clientes a aderirem às fatu-
ras eletrónicas, entrega agora 
2.500 euros a uma corporação 
de bombeiros do seu distrito. 
Em Leiria, a loja do Bombarral 
entregará à Associação Huma-
nitária dos Bombeiros Voluntá-
rios do Bombarral, para ajudar 
na transformação e equipa-
mento de um veículo tanque 
de 12 mil litros.

Montante vai ajudar na transformação e equipamento 
de um veículo tanque de 12 mil litros

Lidl apoia bombeiros 
do Bombarral
com 2.500 euros 
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O Marcas na História teve iní-
cio por ocasião do Ano Europeu 
do Património Cultural e já vai na 
sua 5ª edição (houve interregno 
por causa da pandemia de Co-
vid-19).

Começou por envolver o terri-
tório da Região Lezíria do Tejo e 
alguns concelhos da Região Mé-
dio Tejo. Posteriormente, foram 
incluídos todos os concelhos da 
Região Médio Tejo e todos os 
concelhos da Região Oeste, to-
talizando os 34 concelhos (doze 
do Oeste, onze da Lezíria do Tejo 
e onze do Médio Tejo) das três 
regiões.

O concurso está dividido em 
duas fases: a 1ª fase das Biblio-
tecas Escolares e das Bibliote-
cas Municipais (por concelho de 

cada região) e a 2ª fase, a Inter-
municipal, em que são escolhi-
dos os vencedores, um por cada 
escalão do total dos vencedores 
de cada região. No final são apu-
rados quinze vencedores, cinco 
por cada região. 

No território da Região 
Oeste participaram na edição 
2023/2024 dezasseis agrupa-
mentos de escolas e escolas 
não agrupadas e três bibliotecas 
municipais. Os vencedores fo-
ram 1º escalão: Duarte Madeira 
Tomé - Escola Básica de Alen-
quer - Agrupamento de Escolas 
Damião de Goes; 2º escalão: 
Beatriz Ferreira - Escola Bási-
ca D. Luís de Ataíde, Peniche; 
3º escalão: Maria Rita Figueire-
do - Escola Básica Visconde de 

Fotografias do património arquitetónico 
da região premiadas

Entrega dos prémios nas instalações da Associação Leader Oeste

Nas instalações da Associação Leader Oeste, en-
tidade de acolhimento do Centro de Informação 
da União Europeia, Europe Direct Oeste, Lezíria e 
Médio Tejo, no Cadaval, realizou-se no dia 23 de 
outubro a entrega dos prémios da Região Oeste 
do Concurso de Fotografia Marcas na História – 
Vamos Fotografar o Nosso Património Arquitetó-
nico 2023/2024.

Chanceleiros, Alenquer; 4º es-
calão: João Maria Figueiredo – 
Agrupamento de Escolas Fernão 
do Pó, Bombarral.

Os vencedores receberam por 
parte da Comunidade Intermuni-
cipal do Oeste, um bilhete familiar 
para a exposição Brickopolis no 
novo espaço do Dino Parque da 
Lourinhã, um voucher de obser-
vação de golfinhos com a Naza-
ré Water Fun, um bilhete familiar 
para um dia na Lagoa do Falcão 
em Campelos com atividades in-

cluídas e uma viagem para duas 
pessoas à Reserva Natural das 
Berlengas e passeio às grutas 
com a Feeling Berlenga.

Receberam também publica-
ções relacionadas com a União 
Europeia, oferta do Europe Di-
rect Oeste, Lezíria e Médio Tejo.

Marcaram presença na ceri-
mónia de entrega dos prémios, 
para além dos vencedores, He-
lena Abreu e Dina Vidinha, da 
Comunidade Intermunicipal do 
Oeste, Sandra Geada, do Euro-

pe Direct Oeste, Lezíria e Médio 
Tejo, o coordenador interconce-
lhio das Bibliotecas Escolares 
de Alenquer, António Nogueira, 
o fotógrafo Celestino Santos, 
do Bombarral, e as professoras 
bibliotecárias das escolas a que 
pertencem os alunos premiados.

No ano letivo 2024/2025 o 
tema do Concurso de Fotografia 
Marcas na História será “Vamos 
Fotografar Gentes da Minha Ter-
ra”.
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Caldas e Belenenses em-
pataram a uma bola num jogo 
marcado pela intensidade e de 
completa entrega, tendo a equi-
pa forasteira começado logo com 
uma atitude ofensiva e a pressio-
nar alto no campo adversário. 

Assumindo o controlo das 
ações no meio-campo ofensivo, 
a equipa de Belém procurou im-
por a sua autoridade, avançando 
com um número significativo de 
jogadores para o ataque, sempre 
com o objetivo de alcançar rapi-
damente a vantagem no marca-
dor. 

O Caldas mostrou confian-
ça e organização, com os seus 
jogadores bem posicionados e 
comprometidos com as funções 
defensivas, embora igualmente 
prontos para aproveitar qualquer 
oportunidade de contra-ataque.

Numa primeira parte viva e 
intensa, com um excelente ritmo, 
e muito mais repartida na últi-
ma meia hora, as duas equipas 
encaixaram muito bem uma na 
outra, contribuindo para um jogo 
interessante, embora sem opor-
tunidades de golo, pois as duas 
defesas revelaram-se sempre 
sólidas e eficazes, bloqueando 
com competência as tentativas 
de ataque adversárias. Não se 
estranhou, assim, que o interva-
lo tivesse chegado empatado, a 
zero, contabilizando-se uma oca-
sião de golo para cada lado, em 
situações de bola parada.  

A segunda parte abriu com 
um duro golpe para os homens 
da casa: o Belenenses abriu o 
marcador na sequência de um 
lance de bola parada - Rodrigo 
Domingues rematou com força e 
Edu Monteiro, ao tentar afastar a 
bola, não conseguiu o corte de-
sejado, deixando-a à mercê de 
Gabi. Posicionado sobre a marca 
de penalty, Gabi não desperdiçou 
a oportunidade e, com precisão, 
finalizou para o 0-1.

A resposta foi pronta e eficaz 
da equipa do Caldas, que, em 
cima da hora de jogo, chegou ao 
empate, com um golo de Balelo 
(60’) - remate na zona frontal da 
grande área, depois de ter rece-
bido a bola de Pepo. Um golo 
com responsabilidades para o 
guarda-redes David Grilo.

Com o jogo novamente empa-
tado, nenhuma das equipas re-
duziu o ritmo, entregando-se por 
completo na última meia hora, 
numa demonstração de garra 
e determinação, o que elevou 
ainda mais a qualidade do espe-
táculo. Balelo voltou a ameaçar 
(68’), mas a bola saiu junto ao 
poste. 

Rodrigo Domingues (Belenen-
ses) foi considerado o “Homem 
do jogo”. O jovem lateral desta-
cou-se pela eficiência defensiva, 

protegendo a sua área com se-
gurança e solidez. Além disso, 
soube integrar-se no ataque.

Jornada 10
Campo da Mata
Árbitro: Carlos Teixeira
Árbitros assistentes: Artur 

Veiga e Márcio Ribeiro
Quarto árbitro: Diogo Amado

Caldas: Luís Lopes, Yordy 
Marcelo, Pepo (David Santos, 
86’), Thomas Militão, Diogo Cle-
mente, Ebah (Miguel Velosa, 
62’), Kevin Lopez, Rafa Pinto 
(Ricardo Alexandre, 86’), Júlio 
Sousa (Luís Farinha, 62’), Edu 
Monteiro e Balelo (Gonçalo Bar-
reiras, 79’)

Suplentes não utilizados: 
Wilson Soares, Rodrigo Dias, Fi-
lipe Cascão

Treinador: José Vala
Disciplina: cartão amarelo 

para Rafa Pinto (29’), Edu Mon-
teiro (37’), Yordy Marcelo (54’), 
Balelo (61’) e Miguel Velosa 
(88’)

Golo: Balelo, 60’

Belenenses: David Grilo, N. 
Tomás, Brasido, Rodrigo Perei-
ra (Triana, 46’), Midana Sambú, 
Gabi, Cuca (Xavi, 62’), Varela 
(Moninhas, 76’), Diogo Leitão 
(Ekanga, 76’), Morgado, Rodrigo 
Domingues.

Suplentes não utilizados: 
Tiago Neto, João Machado, Ro-
mário e Rodrigo Gomes

Treinador: José Sousa
Disciplina: cartão amarelo 

para Diogo Leitão (16’) e Triana 
(78’)

Golos: Gabi, 47’

Liga 3

Caldas 1 – Belenenses 1
Divisão de pontos em jogo equilibrado

Rui Miguel

O “Homem do jogo” Caldas ao ataque

Belenenses

Caldas
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Os juniores do Caldas continu-
am a sua caminhada no campe-
onato com mais uma vitória, com 
uma primeira parte confiante e 
com os segundos 45 minutos de 
domínio completo.

O jogo foi para intervalo a um 
a zero e na segunda metade do 
encontro houve mais três golos, 
concretizando uma boa exibição.

Jornada 5
Campo Municipal da Quinta 

da Boneca
Árbitro: Manuel Júnior
Árbitros assistentes: André 

Neves e Tiago Madeira

Caldas: António Sábio, Etien-
ne Vieira, Martim Silva, Louren-
ço Sedas, Tomás Penas, Martim 
Minez, Francisco Calado, Vasco 
Cardoso, Alexandre Raimundo, 
Diogo Pereira e Rodrigo Silva

Suplentes: Santigo Louren-
ço, Guilherme Torres, Ricardo 
Justino, Rodrigo Mondim, Miguel 

Mineiro, Pedro Marques, Martim 
Amaro e Tomás Ferro

Golos: Rodrigo Silva (38m-
1p), Pedro Marques (25m-2p e 
38m-2p) e Tomás Ferro (32m-
2p)

Substituições: Alexandre 
Raimundo (Rodrigo Mondim, 
45m-1p), Diogo Pereira (Pedro 
Marques, 45m-1p), Lourenço 
Sedas (Tomás Ferro, 21m-2p), 
Tomás Penas (Guilherme Torres, 
37m-2p) e Rodrigo Silva (Miguel 
Mineiro, 37m-2p)

Beneditense: Botelho, Tiago, 
Miguel, Ricardo, Starynskyy, Sal-
vador, Gonçalves, Kiko, Jesus, 
Ivan e Santiago

Substituições: Salema, Bea-
to, Sábio, Anthony e Ribeiro

Disciplina: cartão amarelo 
para Ivan (31m-1p)

Substituições: Santiago (Ri-
beiro, 45m-1p), Kiko (Anthony, 
19m-2p) e Salvador (Sábio, 40m-
2p)

Campeonato Distrital de Divisão de Honra

Caldas 4 – Beneditense 0

Vitória sem contestação

Rui Miguel

Caldas Beneditense

Os capitães com os árbitros

Jogo no campo da Quinta da Boneca

Teve lugar no Pavilhão da 
Escola Luís Ataíde, em Peni-
che, a 3ª prova do Campeonato 
Nacional de Sala da Federação 
Portuguesa de Tiro com Arco, or-
ganizada pelo clube A Serrana, 
da Serra D’El Rei, e onde o Arco 
Clube das Caldas (ACC) marcou 
presença com a sua equipa de 
veteranos na divisão compound, 
que se classificou na 1ª posição.

A equipa foi composta por 
José Manuel, Norberto Gonçal-
ves, Telmo Santos e José Ribei-
ro, Godfrey Jarvis em veteranos 
recurvo e Odin Fonseca em Ju-
venis Recurvo.

Os veteranos compound fo-
ram constituídos por José Ma-
nuel, Norberto Gonçalves e Tel-
mo Santos e alcançaram o 1º lu-

gar, com 1659 pontos, a apenas 
17 pontos do recorde nacional.

Individualmente, os arqueiros 
do ACC obtiveram as seguintes 
classificações: Odin Fonseca – 
350 pontos - 5º lugar em 9 par-
ticipantes; Godfrey Jarvis – 501 
pontos - 5º lugar em 15 partici-
pantes, ficando no 1º terço da ta-
bela; José Manuel – 560 pontos 
2º lugar; Norberto Gonçalves – 
557 pontos - 4º lugar; Telmo San-
tos – 542 pontos - 8º lugar; José 
Ribeiro – 428 pontos - 15º lugar.

A próxima prova realiza-se em 
Viseu, no dia 17 de novembro. 

1. Equipa de veteranos 
compound

Veteranos do Arco Clube das Caldas em 1º lugar

1
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Liga 3

Jornada 10:
U. Santarém 2-2 Oliv. Hospital 
Sporting B 1-0 SC Covilhã  
1º Dezembro 2-1 Atlético CP 
Caldas SC 1-1 Belenenses 
Acad. OAF 5-1 Lusit.dos Açores 

Classificação:
1º Belenenses - 19P | 10J
2º Sporting B - 16P | 10J
3º Atlético CP - 15P | 10J
4º Académica OAF - 15P | 10J
5º Caldas SC - 14P | 10J
6º U. Santarém - 14P | 10J
7º 1º Dezembro - 13P | 9J
8º SC Covilhã - 11P | 10J
9º FC Oliv. Hospital - 10P | 10J
10º Lusitânia dos Açores - 6P | 9J

Jornada 11:
Belenenses vs 1º Dezembro
Lusit. dos Açores vs Caldas SC
SC Covilhã vs Académica OAF
FC Oliv. Hospital vs Sporting B
Atlético CP vs U. Santarém

Campeonato de Portugal 
Série C

Jornada 8:
Marialvas 2-0 Peniche  
Alcains 0-0 Benf. Castelo Branco 
Mortágua FC 1-0 Marinhense 
Arr. e Benfica 1-1 União 1919 
CD Fátima 3-0 FC Alverca B 
O Elvas 1-0 Sertanense 
Pêro Pinheiro 0-1 Sp. Pombal

Classificação:
1º O Elvas - 19P | 8J
2º FC Alverca B - 15P | 8J
3º Arronches e Benfica - 15P | 8J
4º Peniche - 13P | 8J
5º CD Fátima - 12P | 8J
6º União 1919 - 12P | 8J
7º Marialvas - 11P | 8J
8º Sp. Pombal - 11P | 8J

9º Marinhense - 10P | 8J
10º Alcains - 8P | 8J
11º Benf. Castelo Branco - 7P | 8J
12º Mortágua FC - 7P | 8J
13º Pêro Pinheiro - 7P | 8J
14º Sertanense - 4P | 8J

Jornada 9:
Peniche vs Alcains
Pombal vs Benf. Castelo Branco
Marinhense vs Marialvas
União 1919 vs Mortágua FC
FC Alverca B vs O Elvas
Sertan. vs Arronches e Benfica
Pêro Pinheiro vs CD Fátima
 
Campeonato Distrital Lizsport

Jornada 7:
Caldas SC B 1-2 SL Marinha 
Bombarral. 0-1 Alegre e Unido 
Nazarenos 5-0 Cultural Unidos 
Atougui. 0-2 Ginásio de Alcobaça 
Portomosense 1-1 Vieirense 
Benedit. 2-0 Figueiró Vinhos 
Motor Clube 0-7 União da Serra 
Leiria e Marrazes 1-7 Guiense

Classificação:
1º União da Serra - 21P | 7
2º SL Marinha - 19P | 7
3º Nazarenos - 16P | 7
4º Vieirense - 15P | 7
5º Beneditense - 12P | 7
6º Portomosense - 11P | 7
7º Guiense - 10P | 7
8º Ginásio de Alcobaça - 9P | 7
9º Bombarralense - 8P | 7
10º Figueiró Vinhos - 7P | 7
11º Caldas SC B - 6P | 7
12º Atouguiense - 5P | 7
13º GDR Cultural Unidos - 5P | 7
14º Alegre e Unido - 5P | 7
15º Leiria e Marrazes - 3P | 7
16º Motor Clube - 3P | 7

Jornada 8:
Gin. de Alcobaça vs Caldas SC B
Cultural Unidos vs Portomos.

Vieirense vs Beneditense
União da Serra vs Atouguiense
SL Marinha vs Nazarenos
Guiense vs Bombarralense
Alegre e Unido vs Motor Clube
Figu. Vinhos vs L. e Marrazes

Campeonato Distrital da 
Divisão de Honra de Juniores

Jornada 5:
Vieirense 1-0 Marinhense  
Bombarral. 1-4 União da Serra 
GRAP 0-4 GD Ilha
SL Marinha 6-0 UD Batalha 
Gin. de Alcobaça 8-0 Nazarenos 
Peniche 11-0 Sp. Pombal  
Caldas SC 4-0 Beneditense

Classificação:
1º SL Marinha - 12P | 5J
2º Peniche - 12P | 5J
3º Caldas SC - 12P | 5J
4º Ginásio de Alcobaça - 9P | 5J
5º União da Serra - 9P | 4J
6º Vieirense - 9P | 5J
7º GD Ilha - 9P | 5J
8º GRAP - 8P | 5J
9º Beneditense - 5P | 5J
10º Marinhense - 4P | 5J
11º Bombarralense - 4P | 5J
12º UD Batalha - 4P | 5J
13º Nazarenos - 1P | 4J
14º Sp. Pombal - 0P | 5J

Jornada 6:
União da Serra vs Caldas SC
UD Batalha vs Bombarralense
Nazarenos vs GRAP
GD Ilha vs Vieirense
Marinhense vs SL Marinha
Sp. Pombal vs Gin. de Alcobaça
Beneditense vs Peniche 

Campeonato Distrital da 
Divisão de Honra de Juvenis B

Jornada 5:

Avelarense 1-1 Vieirense  
Marinhense 2-0 U. de Pombal 
UD Leiria B 4-1 Atouguiense 
Academia Leiria 0-4 GRAP  
U. da Serra 0-4 L. e Marrazes B 
UD Batalha 3-3 Peniche  
Gin. de Alcobaça 3-2 Caldas SC B

Classificação:
1º Marinhense - 15P | 5J
2º Atouguiense - 12P | 5J
3º UD Leiria B - 11P | 5J
4º União de Pombal - 9P | 5J
5º Ginásio de Alcobaça - 9P | 5J
6º Avelarense - 8P | 5J
7º GRAP - 7P | 5J
8º UD Batalha - 6P | 5J
9º Leiria e Marrazes B - 5P | 5J
10º Caldas SC B - 5P | 5J
11º Peniche - 4P | 5J
12º Vieirense - 4P | 5J
13º União da Serra - 3P | 5J
14º Academia CCMI - Leiria - 0P | 5J

Jornada 6:
GRAP vs UD Batalha
União de Pombal vs Avelarense
Peniche vs Gin. de Alcobaça
Atouguiense vs União da Serra
Vieirense vs Academia Leiria
Leiria e Marrazes B vs Marinh.
Caldas SC B vs UD Leiria B

Campeonato Nacional de 
Juvenis A Série C 2ª Divisão

Jornada 7:
FC Porto B 6-0 L. e Marrazes 
Sporting B 0-0 Ac. Santarém 
UD Leiria 2-3 Oriental  
ADRC Vasco Gama 4-0 CADE 
FC Alverca 8-0 Fronteirense 
Marítimo vs Caldas SC

Classificação:
1º FC Porto B - 21P | 7J
2º Sporting B - 17P | 7J
3º Ac. Santarém - 17P | 7J
4º FC Alverca - 16P | 7J

5º Oriental - 13P | 7J
6º Marítimo - 10P | 6J
7º ADRC Vasco Gama - 6P | 7J
8º UD Leiria - 5P | 7J
9º Leiria e Marrazes - 4P | 7J
10º CADE - 4P | 7J
11º Caldas SC - 3P | 6J
12º Fronteirense - 1P | 7J

Jornada 8:
CADE vs FC Alverca
Oriental vs ADRC Vasco Gama
Fronteirense vs Sporting B
Ac. Santarém vs FC Porto B
Leiria e Marrazes vs Marítimo
Caldas SC vs UD Leiria

Campeonato Nacional de 
Iniciados A 2ª Divisão Série C

Jornada 6:
Fronteirense 1-4 Caldas SC 
Sporting B 4-0 SL Cartaxo  
Leiria e Marrazes 0-0 Torre. 
Marinhense 3-2 Peniche  
UD Leiria 1-0 CADE  
Vigor Mocidade 2-1 Alcochet.

Classificação:
1º Sporting B - 14P | 6J
2º Marinhense - 13P | 6J
3º CADE - 12P | 6J
4º UD Leiria - 11P | 6J
5º Alcochetense - 10P | 6J
6º Torreense - 9P | 6J
7º SL Cartaxo - 9P | 6J
8º Leiria e Marrazes - 7P | 6J
9º Caldas SC - 7P | 6J
10º Vigor Mocidade - 5P | 6J
11º Peniche - 3P | 6J
12º Fronteirense - 0P | 6J

Jornada 7
Vigor Mocidade vs Sporting B
Peniche vs Fronteirense
Alcochetense vs CADE
Torreense vs UD Leiria
Caldas SC vs Leiria e Marrazes
SL Cartaxo vs Marinhense

FUTEBOL

Desde criança que o calden-
se se dedica a esta modalidade. 
“Costumo dizer que cresci em 
cima de um banco para chegar 
à mesa e jogar na sala do Alvi-
negro Portuense”, comentou na 
mensagem em que anunciava a 
vitória da lista em que concorreu. 
Recentemente, foi o responsável 
pelo regresso do ténis de mesa 
ao Caldas Sport Clube.

José Viegas foi eleito na lista 
de Fernando Malheiro, que suce-
de a Pedro Moura na presidên-
cia da FPTM, que não se podia 
recandidatar por ter atingido o 
limite de três mandatos conse-

cutivos.
O mandato da nova direção 

irá até aos Jogos Olímpicos de 
Los Angeles 2028. Nas Olimpía-
das de Paris Portugal esteve re-
presentado por cinco jogadores 
de ténis de mesa.

1. José Viegas

José Viegas eleito para a direção 
da Federação de Ténis de Mesa
José Viegas foi eleito vice-presidente da Federa-
ção Portuguesa de Ténis de Mesa (FPTM), para a 
área financeira e seleções nacionais, no quadri-
énio 2024-2028.

Pedro Antunes

1
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Os Pavilhões da Nazaré e 
da Marinha Grande foram pal-
co dos Torneios Mix Little e 
Mix Great, que contaram com 
a participação de 17 clubes do 
distrito de Leiria. A equipa cal-
dense dos Pimpões marcou 
presença com 11 atletas. 

No Torneio Mix Little parti-

ciparam Beatriz Silva, Bianca 
Trindade, Celeste Soveral, 
Francisca Norte, Joana Canha, 
Madalena Santos, Maria Fer-
nandes, Nicole Romão e Ra-
faela Fernandes. Já no Torneio 
Mix Great, os Pimpões foram 
representados por Francisca 
Constantino e Rafael Cardoso.

Atletas no Torneio Mix Little

Patinadores 
dos Pimpões
no Torneio Mix 

Nos dias 2 e 3 de novembro 
realizou-se no Centro de Alto 
Rendimento de Badminton, 
nas Caldas da Rainha, o cam-
peonato nacional de equipas 
masculinas e femininas de se-
niores. 

A equipa masculina do MVD 
que competiu na 3.ª Divisão 
fez-se representar pelos atle-
tas Francisco Daniel, Gabriel 
Tomás, Jaime Gonçalves, Lu-
cas Rodrigues, Rafael Miguel 

e Subramanyam Nookala, que 
conquistaram assim o 1.º lugar 
no pódio, ao derrotar o clube 
NSCPT por 3-1.

A equipa feminina que com-
petiu na 2.ª Divisão foi repre-
sentada por Alexandra Pires, 
Beatriz Sacramento, Catarina 
Marques, Joana Vargas e Na-
gela Rodrigues, cedendo por 
3-0 frente ao clube CBL, e ficou 
assim em 4.º lugar na compe-
tição.

Equipa caldense

MVD campeão nacional 
de equipas masculinas 
da 3ª divisão

As Piscinas Municipais de An-
sião acolheram, no passado dia 
26, o Torneio de Abertura para 
o escalão de cadetes, contando 
com a participação de 140 nada-
dores provenientes de 11 clubes. 
A equipa caldense dos Pimpões 
esteve representada por 15 atle-

tas.
Representaram o clube Ma-

ria Basílio, Sascha Beitz, Afonso 
Brito, Afonso Carneiro, Cons-
tança Carneiro, Eva Ferreira, 
Carminho Filipe, Inês Marciano, 
João Marques, Manuel Rocha, 
Tiago Rolinho, João Silva, Mar-

tim Silva, Maria Silveira e Arthur 
Tolentino.

O torneio incluiu ainda a parti-
cipação de seis equipas de esta-
fetas mistas, proporcionando aos 
jovens atletas uma oportunidade 
de experimentar a natação como 
um desporto coletivo.

Cadetes dos Pimpões 
no Torneio de Abertura 

Nadadores dos Pimpões

O Sporting Clube Vila Maria, 
de Peniche, sagrou-se vence-
dor da supertaça do Inatel Leiria 
em futebol, ao derrotar o Óbidos 

Sport Clube por 3-1, no dia 27 de 
outubro, em jogo disputado no 
Campo 5 de Outubro, em Alfei-
zerão.

A supertaça é disputada entre 
o vencedor do Campeonato Ina-
tel Leiria e o vencedor da Taça da 
Inatel Leiria da época anterior.

Equipa do Sporting Clube Vila Maria

Vila Maria vence supertaça 
distrital do Inatel
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A atleta do Clube de Ténis das 
Caldas da Rainha / Felner Tennis 
Academy (CTCR / FTA), de ap-
enas 15 anos, foi a vencedora do 
XXVI Open da Golegã / Feira do 
Cavalo com um prize money de 
2.000€.

Mariia Nozdrachova derrotou 
na final Catarina Moreira (CIF) 
com os parciais de 6/3 e 6/0, so-
mando assim o segundo título 
consecutivo em torneios desta 
categoria.

Participaram ainda no torneio 
os atletas caldenses Lara Pia 
Santos e Diego Lopato Miguel.

Maria Milhões Maia 
campeã na Batalha

A jovem atleta do CTCR / FTA 
foi a grande vencedora do torneio 
"Beato Nuno" no escalão Sub14, 
disputado na União Desportiva 
da Batalha. 

Na final, defrontou e venceu 
Sara Marques (A.T. Fabril) por 
6/3 e 6/0. 

Em representação do CTCR 
participou ainda no torneio o 
atleta Alexandre Mermod.

Mariia Nozdrachova

Mariia Nozdrachova 
campeã 
na Golegã

No dia 19 de outubro decor-
reu o primeiro torneio de Riichi 
Mahjong das Caldas da Rainha, 
na loja de jogos de tabuleiro In-
finite Roll, na Rua Raul Proença, 
12B. 

O torneio teve 16 participantes 
e demorou seis horas. Houve 
prémios para o top 3 e de par-
ticipação. Em primeiro lugar ficou 
Anastasiia Veremenko, residente 
em Matosinhos, em segundo 
Tomás Costal, de Lisboa, e em 
terceiro Miguel Dias, das Caldas 
da Rainha.

No torneio participaram mem-
bros do clube de Mahjong de 
Braga e do clube de Mahjong de 
Lisboa.

1º Torneio de Riichi 
Mahjong nas Caldas

A equipa caldense de jiu-jit-
su karkará participou no passa-
do fim-de-semana na Eurocup 
da International Sports Brazi-
lian Jiu-Jitsu Association, em 
Coimbra.

Sete atletas conquistaram 
oito medalhas. Joana Simões, 
faixa branca adulto, foi vice-
campeã, tal como Aghata Rosa, 
faixa branca adulto. Leonel 
Ferreira estreou-se no jiu-jitsu 
de competição, faixa branca, e 

foi vice-campeão (com e sem 
kimono). Lutou na categoria de 
adulto, sendo que já é master. 
Luís Calado, faixa azul master, 
ficou em 3º lugar.

Daniel Formiga, faixa preta 
master e professor respon-
sável pela equipa, sagrou-se 
campeão, assim como Ângelo 
Henriques, faixa branca mas-
ter, com 49 anos. Marcos Hen-
riques, 10 anos, faixa cinza, foi 
vice-campeão.

Jiu-jitsu caldense 
com oito medalhas 
na Eurocup 

Atletas da equipa caldense de jiu-jitsu karkará

No próximo sábado vai re-
alizar-se no Pavilhão da Mata, 
nas Caldas da Rainha, a se-
gunda jornada da Zona Centro 
do Campeonato Nacional de 
Masters +35 em hóquei em pa-
tins.

Os jogos são Sporting Clube 

de Torres vs Associação Alco-
bacense de Cultura e Desporto 
(15h00), Sport Clube Leiria e 
Marrazes vs Grupo Desportivo 
"O Coruchense" (16h30) e Hó-
quei Clube das Caldas vs Hó-
quei Clube Lourinhã (18h00).

Hóquei em patins
no Pavilhão da Mata

O atleta Mário Bastardo, do 
Sport Clube Escolar Bombarra-
lense, esteve mais uma vez a 
representar Portugal numa com-
petição internacional, desta vez 
no Open Internacional de França 
de Para Ténis de Mesa, que se 
realizou de 28 a 30 de outubro. 
Na competição de pares (classes 
MD14) fez dupla com o também 
atleta português Eurico Silva, do 
CTM de Setúbal, tendo conquis-
tado a medalha de bronze.

Foram derrotados nas meias-
finais pelo alemão Bjoern Sch-

Mário Bastardo

Atletado 
Bombarralense 
conquista bronze 
em França

nake e pelo belga Ben De-
pineux por 3-0 (11-2, 11-7 e 
11-5).

O top 3

Evento na loja de jogos de tabuleiro Infinite Roll

A Infinite Roll já constava de 
uma comunidade de Mahjong 
que joga com regularidade e es-
pera planear mais torneios.

Riichi Mahjong é um jogo ab-

strato de origem chinesa que 
surgiu no séc. XIX. A versão mais 
popular de Mahjong foi desen-
volvida no Japão e chama-se 
Riichi.

Matilde Figueiredo 
finalista em Faro 

A atleta caldense esteve em 
grande destaque ao atingir a fi-
nal do torneio nível B do escalão 
Sub16 que se disputou em Faro. 

Na final, cedeu frente a Sofia 
Almeida (ANA Gondomar) por 
0/6 e 1/6.

A par de Matilde Figueiredo, 
estiveram presentes cinco atle-
tas do CTCR que integraram a 
convocatória da seleção regional 
para este torneio: António Sérgio 
Váriz, Luísa Louro e Rodrigo Iná-

cio nos Sub16 e nos Sub12 Mar-
celino Binga e Sofia Mendes.

Mathiis Defour 
campeão no Montijo
O atleta do CTCR / FTA, de 

apenas 11 anos, foi o grande 
vencedor do torneio Sub12 dis-
putado no Montijo. Na final, der-
rotou Miguel Felício Mendes 
(Colégio Vasco Gama) com os 
parciais de 1/4, 4/2 e 5/4.

Estiveram ainda presentes os 
atletas caldenses Duarte Cristia-
no da Silva e Tiago Fernandes.



JORNAL DAS CALDAS     06 DE NOVEMBRO DE 202430 CLASSIFICADOS

Festas de aniversário
Casamentos Batizados

Telf. 961 581 340
@eventos.sonhosmagicos

Pinturas Faciais 
Moldagem de Balões

Máquina de Pipocas
Máq. de Algodão Doce 

Aluga-se casa para férias 
em são martinho do porto 

com piscina

Tel: 914 820 857

Pu
b.

Sessões fotográfi cas
Registe os seus momentos inesquecíveis!

Nono Vaypan

Tel: 969 463 122

Grande astrólogo, espiritualista e curandeiro, ajuda a re-
solver todos os problemas, Gs. Dotado de poderes absolutos 
nas magias branca e negra. Ajuda sempre com resultados 
positivos, problemas relacionados com: amor, família, traba-
lho, doenças espirituais, justiça e impotência sexual, vícios, 
descobrir algo que o preocupa. Retira o bruxedo e feitiçarias, 
todos os trabalhos de inveja e mau olhado. Faz trabalhos à 
distância e é considerado um dos melhores profi ssionais no 
país. Conhecedor de casos desesperados, o Mestre Quemo 
será indispensável para realizar os seus sonhos.

Astrólogo/Espiritualista

Mestre Quemo
Telf.262 096 898 – Tlm.967 078 184

Trabalho Garantido

Rua Engenheiro Duarte Pacheco n.º 19/ 1 Esq.
Perto da Rodoviária  - 2500 - 198  Caldas da Rainha 

912 584 886 / 920 257 347
(WhatsApp)
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COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO OESTE 

 

AVISO 

 

Concurso externo de ingresso para o preenchimento de oito (8) postos de trabalho na categoria de 

sapador bombeiro florestal, na modalidade de contrato de trabalho em funções públicas por tempo 

indeterminado 

 

Faz-se público que, nos termos das disposições conjugadas do artigo 13.º do Decreto-Lei n.º 106/2002, 

de 13 de abril, na sua redação atual, e do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 86/2019, de 2 de julho, os quais 

remetem para os artigos 30.º e 33.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, aprovada pela Lei n.º 

35/2014, de 20 de junho, na sua redação atual, e do artigo 11.º da Portaria n.º 233/2022, de 9 de 

setembro, torna-se público que, por despacho do Primeiro Secretário, de 03 de outubro de 2024, se 

encontra aberto, pelo prazo de vinte (20) dias úteis, a contar da data de publicação do presente extrato 

no Diário da República, o procedimento concursal para preenchimento de oito (8) postos de trabalho, na 

carreira e categoria de Bombeiro Sapador. 

 

A indicação dos requisitos formais de provimento, do perfil exigido, da constituição do júri, dos métodos 

de seleção e outras informações de interesse para a apresentação de candidaturas constará da publicação 

da Bolsa de Emprego Público (BEP) e na página eletrónica da Comunidade Intermunicipal do Oeste. 

 

O Primeiro Secretário, Paulo Simões 
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O Baú de Memórias - Espaço 
Cultural em Alfeizerão tem paten-
te ao público uma exposição de 
pinturas de David Meehan, que 
pode ser vista até 29 de novem-
bro.

O artista inglês, que além de 
ilustrador, é pintor e caricaturista, 
regressa ao Baú de Memórias 
depois de ali ter desenvolvido em 
junho de 2023 um workshop de 
desenho para os alunos do Cen-
tro Escolar de Alfeizerão. 

Nas Caldas da Rainha, coor-
dena um grupo de arte comuni-
tária, o ChocaArts, onde se de-
senvolvem atividades variadas, 
como a pintura, o desenho ou a 
escrita criativa.

David Meehan desenvolve 
uma pintura espontânea, singela 
e informal, e nesta exposição o 
tema que predomina é “a persis-
tência absurda de atos de guerra, 
que relegam para segundo plano 
tudo o que faz de nós seres hu-
manos: os sentimentos e o amor, 
a música, os sonhos e planos, a 
alegria e os tesouros da nossa 
infância e da infância das nossas 
crianças”.

O título escolhido para aex-

No dia 15 de novembro, às 
18h00, o PCP vai realizar, em 
Caldas da Rainha, na Sala da 
União das Freguesias de Cal-
das da Rainha – Nossa Se-
nhora do Pópulo, Coto e São 
Gregório, uma audição pública 
sob o lema “Defender o Serviço 
Nacional de Saúde – Melhorar 
os cuidados de saúde na Re-
gião Oeste”.

A iniciativa terá a partici-
pação de Bernardino Soares, 
membro do Comité Central do 
PCP.

“A intervenção do PCP sobre 
as questões na área da saúde 
é constante, nomeadamente 
na exigência da construção do 
novo hospital do Oeste, como 
aliás, e por proposta do PCP, 
foi aprovada no mês de julho 
em Assembleia da República”, 
refere o partido.

Para os comunistas, “a me-
dida de fundo indispensável 
para dar resposta nos cuida-
dos de saúde à população é 
a garantia de um SNS forte. 
Só assim se pode garantir um 

acesso universal, gratuito e de 
qualidade”.

Para combater a falta de 
médicos, a solução passa “por 
recuperar para o serviço pú-
blico aqueles que foram sain-
do e interromper este ciclo de 
saídas no final da formação de 
muitos jovens médicos para 
os grupos económicos, o que 
só será possível com a valori-
zação das carreiras, salários 
justos e melhores condições 
de trabalho”. O mesmo é exigi-
do para enfermeiros, técnicos 
superiores de saúde e outros 
grupos profissionais.

O PCP sublinha que o dis-
trito de Leiria precisa “do alar-
gamento da rede de cuidados 
de saúde primários com mais 
centros de saúde, mais médi-
cos, mais enfermeiros e res-
tantes profissionais, do refor-
ço da capacidade de resposta 
dos hospitais hoje existentes 
em Pombal, Leiria, Alcobaça, 
Caldas da Rainha e Peniche, e 
da construção do novo hospital 
Público do Oeste”.

O grupo alemão Schaeffler, 
proprietário da antiga da fábri-
ca ROL, nas Caldas da Rainha, 
anunciou em comunicado, na 
passada terça-feira, que vai su-
primir 4700 postos de trabalho 
na Europa e encerrar duas uni-
dades, devido a dificuldades no 
setor.

No comunicado, a empresa 
esclarece que só divulgará os lo-
cais afetados e a encerrar no fim 
do ano.

O JORNAL DAS CALDAS 
tentou obter uma reação por par-
te do diretor da fábrica do grupo 
nas Caldas, Jochen Spielberg, 
mas até à hora do fecho des-
ta edição não foi possível obter 
uma resposta.

No entanto, dificilmente estará 
em causa o encerramento desta 
fábrica de rolamentos, onde tra-
balham cerca de 500 pessoas.

A Schaeffler Portugal já pas-
sou por várias dificuldades no 

passado, inclusive com despe-
dimentos e paragens na produ-
ção (lay-off) derivados da crise 
mundial que teve início em 2008, 
mas tem conseguido sempre dar 
a volta por cima.

O segredo do sucesso tem 
sido a sua especialização no fa-
brico de rolamentos para indús-
trias como a automóvel e a dos 
eletrodomésticos.

Pedro Antunes

PCP realiza audição 
pública sobre a saúde

Grupo Schaeffler 
anunciou despedimentos 
e fecho de unidades

Na Schaeffler Portugal trabalham cerca de 500 funcionários

Pinturas em Alfeizerão apelam à paz

posição ilustra essa mensagem: 
“Cessar-Fogo agora! E outras 

coisas menos complicadas”.

Exposição de pintura de David Meehan no Baú de Memórias

É uma arte com mais de 
meio século de existência e 
pode começar a ser aprendida 
e executada a partir do próxi-
mo sábado, num atelier lança-
do pela Biblioteca Municipal de 
Óbidos, em parceria com a As-
sociação “Bordar Óbidos”.

A primeira sessão do atelier, 
concebido para envolver novos 
talentos nesta arte de saber-fa-
zer e para eternizar a tradição 
dos bordados e da tapeçaria lo-
cal, realiza-se entre as 15h00 e 
as 18h00, no Convento de São 
Miguel (Gaeiras), sendo que as 
sessões seguintes terão lugar 
às terças-feiras, das 19h30 às 
22h30.

“Este projeto procura divul-
gar um conjunto de valores 
patrimoniais e culturais do con-
celho através das artes - no-

meadamente do bordado e da 
tapeçaria. Nasce precisamente 
da necessidade de alimentar-
mos e perpetuarmos a cultura 
popular junto da comunidade 
e, sobretudo, junto de crianças 
e jovens, cada vez mais alhea-
dos deste contexto, o que tem 
enfraquecido a transmissão do 
conhecimento, neste caso, do 
saber-fazer”, explica Margarida 
Reis, vereadora da Cultura do 
Município de Óbidos.

A participação nas sessões 
é gratuita. As inscrições deve-
rão ser feitas através do e-mail 
biblioteca@cm-obidos.pt.

O atelier será dinamizado 
por Florentina Santos, Rosário 
Garcia, Sylvie Simão e Vicên-
cia Almeida (no Bordado de 
Óbidos), e por Manuel Madu-
reira (Tapeçaria de Óbidos).

Atelier de bordado 
e tapeçaria

Bordado de Óbidos


